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Экзамены в вузахЗавершается учебный год в высших учебных заведениях. Наступила ответственная пора, когда подводятся итоги большого труда преподавателей и студенчества, —  весенняя экзаменационная .сессия.1956— 1957 учебный год в вузах проходил под знаком перестройки в соответ- отвки с постановлениями Центрального Комитета КПСС и Совета Министров СССР, направленными на улучшение учебной и научно-исследовательской работы в высшей школе. В вузах велась работа по ликвидации дублирования и параллелизма в преподавании, по совершенствованию учебных планов, по устранению перегрузки студентов академическими занятиями. Студенты имеют сейчас значительно больше времени для самостоятельной паботы. Все это, несомненно, должно положительно сказаться на результатах экзаменов.Весенней экзаменационной сессии предшествовала организационная подготовка. На большинстве факультетов состоялись открытые партийные собрания, на которых обсуждались вопросы, связанные с  успешным проведением сессии. Многие ка;федры в этом году организовали проведение консультаций для студентов на протяжении всего семестра. Ряд экзаменов и зачетов студенты сдают досрочно. Все это создает более благоприятные условия для проведения сессии.Сейчас экзамены идут преимущественно на старших курсах. Первые итоги их показывавгг хорошую подготовку большинства экзаменующихся. Так, например, студенты четвертого курса химико-технологического факультета Томского политехнического института не гголучили ни одной неудовлетворительной оценки, сдав все экзамены. Хорошие результаты экзаменов у студентов электромеханического факультета этого же института, большинства выпускников лечебного факультета Томского медицинского института и других.Однако в ходе первых экзаменов выявились и недостатки. Экзамены на четвертых курсах строительного и гидротехнического факультетов в инженерностроительном институте показали, что часть студентов плохо подготовилась в сессии. Многие студенты 141 и 144 групп на первом же экзамене получили неудовлетворительные оценки. 8 студентов из 144 группы не явились на экзамен. Неудовлетворительны результаты первых экзаменов в отдельных группах геологоразведочного факультета политехнического института. Здесь тоже часть студентов без уважительных причин не явилась на экзамены. Отдельные студенты университета и политехнического института, экзменовавшиеся по диалектическому материализму, проявили неумение увязывать положения марксистской философии со своими специальными предметами, иовазалн слабые знания рекомендованной литературы.На некоторых факультетах не предъявляется до>статсчной требовательности по отношению к отдельным нерадивым студентам, плохо организован контроль за самостоятельной подготовкой каждого студента. В этом одна из причин того, что многие студенты только накануне экзаменов приступают в ликвидации сво

ей академической задолженности. Так, многие студенты третьего курса санитарного и четвертого курса фармацевтического факультетов Томского медицинского института перед экзаменами имели академическую задолженность еще за первый семестр этого учебного года. Из-за плохой текущей успеваемости затянули сдачу зачетов по иностранному языку некоторые студенты университета.Преподавательские коллективы кафедр должны тщательно проанализировать итоги первых экзаменов, выявить промахи, допущенные в учебно-воспитательной работе, определить меры по устранению их в будущем. На тех курсах, где пока еще экзамены не начались, есть возможность не повторить недостатков, допущенных в ходе подготовки к сессии на старших курсах.Следует обратить особое внимание на подготовку к экзаменам студентов первых курсов. Правильно, поступают те преподаватели, которые не ограничиваются тем, что встречаются со студентами в аудитории, но и посещают их в общежитии, повседневно интересуются их садастоя- тельными занятиями, помогают им своими советами.В прошлую экзаменационную сессию большинство преподавателей оценивало знания с достаточной требовательностью. Этому значительно способствовал новый порядок назначения студентам стипендии. Однако сказать, что факты либерализма уже полностью ликвидированы, нельзя. В одном из последних номеров многотиражная газета Томского университета «За советскую науку» подвергла критике доцента тов. Пешкова за его явно неправильное, либеральное поведение на экзамене по истории КПСС на втором курсе экономико-юридического факультета.Экзамены должны проходить в деловой и спокойной обстановке, позволяющей объективно и полно выявить знания студентов.Нужно, чтобы ходом экзаменов постоянно интересовались руководители вузов, деканы, заведующие кафедрами. Работа кафедр в этот период должна быть строго спланирована. Необходимо постоянно следить за тем, чтобы не было никаких помех Б организации экзаменов. Между тем, есть отдельные случаи, когда экзаменатор вынужден в ходе экзамена три —  четыре раза менять аудиторию. Такие факты имели место, например, в университете.Следует обеспечить четкую работу учебных кабинетов, библиотек, студенческих столовых, буфетов, установить контроль за порядком в общежитиях.В период экзаменационной сессии каждый студент должен приложить максимум усилий к тому, чтобы сдать экзамены только на хорошие я  отличные оценки. Нужно правильно организовать свою самостоятельную работу, рационально использовать время, отведенное для подготовки к каждому очередному- экзамену.Экзамены в вузах —  проверка качества работы за год. Долг руководителей вузов, партийных, комсомольских, профсоюзных организаций— сделать все для того, чтобы они прошли организованно и успешно.

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ РСФСР
Победители в социалистическом соревновании 

за увеличение производства продуктов животноводства

НОВЫЙ
нефтепереррбатыванидии

завод

Рассмотрев итоги социалистического соревнования автономных республик, краев, областей, районов, машинно-трак- TOipHbix станций и совхозов по увеличению производства продуктов животноводства в 1 квартале 1957 года, Совет Министров РСФСР постанювял:Признать победителями в социалистическом соревновании за достижение наиболее высоких в Российской Федерации показателей по производству молока, мяса и яиц, а также за перевыполнение планов заготовок 'продуктов животноводства в 1 квартале 1957 года:Среди автономных республик, краев и областей; по северо-западной зоне —  Ле
нинградскую область: по центральной нечерноземной зоне —  Московскую область; по центральной черноземной зоне и Северному Еавклзу —  Воронежскую об

ласть; по зоне Поволжья и Урала —  
Свердловскую область; по зоне Сибири и Дальнего Востока —  Иркутскую область. Вручить Ленинградской, Московской, Воронежской, Свердловской и Иркутской

областям переходящие Красные знамена Совета Министров РСФСР и выдать денежные дремии п о . 100 тысяч рублей каждой области.Среди районов; Кунцевский район Мо
сковской обиасти, Всеволожский район Ле
нинградской области, Ивановский район 
Ивановской области. Сосновский район 
Челябинской области и Черняховский рай
он Калининградской области.Вручить Кунцевскому, Всеволожскому, Иваяо!вскому, Сосновскому и Черняховскому районам переходящие Красные знамена Совета Министров РСФСР и выдать денежные премии по 3 5 -тысяч рублей каждому району.Среди машинно-тракторных станций: 
Ухтомскую МТС Ухтомского района Мо
сковской области, Волосовскую МТС Воло- 
совского района Ленинградской области, 
Володарскую МТС Володарского района 

Горьковской области, Веселовскую МТС 
Таганрогского района Ростовской области 
и Семилукскую МТС Семилукского рай
она Воронежской области. .

Вручить Ухтрмокей, ВолосРБСкой, Володарской, Веселовской и Семилукской МТС переходящие Красные знамена Совета Министров РСФСР и выдать денежные премии по 25 тысяч рублей каждой МТС.Среди совхозов признаны победителями: 
совхоз «Соревнование» Краснодарского 
края, племенной совхоз «Гомонтово» Лз- 
нинградской области, племенной свиновод
ческий совхоз «Константиново» Москов
ской области, совхоз «Сибиряк» Иркут
ской области и совхоз «Мазуровский» Ке
меровской области.Совхозам «Соревнование», «Гомонтово», «Константиново», «Сибиряк» и «Мазуровский» решено вручить переходящие Красные знамена Совета Министров РСФСР и выдать денежные премии по 25 тысяч рублей каждому совхозу.Советом Министров РСФСР отмечена хорошая работа по увеличению производства продуктов животноводства в 1 квартале 1957 года в колхозах и совхозах 
О.МСКОЙ, Тульской, Белгородской и Калининградской областей.

ОТЪЕЗД Н. А. БУЛГАНИНА И Н. С. ХРУЩЕВА В ФИНЛЯНДИЮСотни москвичей собрались вечером 5 июня на Ленинградском вокзале столицы. С большой сердечностью и теплотой они провожали Председателя Совета Министров СССР Н. А . Булганина и Члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С- Хрущева, выехавших в Хельсинки по приглашению Президента Урхо Кекконена и Правительства Финляндской Республики.Перрон был украшен государственными ф лагам  Советсшго Союза.Среди провожавших были товарищи Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, Г. К. Жуков,' Л. И. Брежнев, Д. Т. Шепилов, Е . А. Фурцева, Н. М. Шверник, А. Б. Аристов, министры СССР, ответственные сотрудники Президиума Верховного Совета СССР, Совета Министров СССР, Министерства иностранных дел СССР.На вокзале находились главы дипломатических представительств, аккредитованные в СССР, а также советские и иностранные журналисты.Когда Н. А . Булганин, Н. С. Хрущев и другие срветокие руководители вышли на перрон, присутствовавшие здесь многочисленные представители трудящихся приветствовали их бурными аплодисментами.Провожающие пожелали Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву счастливого пути.В 22 часа специальны:й поезд Москва —  Хельсинки отошел от перрона.Посещение руководителями партии и правительства нового здания универмага „Детский мир"Замечатсльный подарок получают юные москвичи. Для них в центре столицы на площади Дзержинского воздвигнуто монументальное здание универмага «Детский мир».В новом здании универмага полностью завершены внутриотдедочные работы. Магазин ТРтоБ к открытию.Утром 4 июня универмаг «Детский мир» посетили товарищи Н. А. Булганин, Л. М. Каганович, А. И. Кириченко, Г. М. Маленков, А . И. Микоян, В. М. Молотов, М. 3. Сабуров, Н .^С. Хрущев, Л. И. Брежнев, Е. А. Фурцева, А. Б. Аристов.Руководителей Коммунистической партии и Советского правительства сопровождали и давали пояснения председатель исполкома Моссовета Н. И. Бобровников, архитектор —  aejop проекта здания универмага А. Н. Душкин, управляющий трестом «Мосстрой» М  16 М. К. Дубовой и директор универмага А. П. Цирен- щикова.Руководители партии и правительства осмотрели торговые залы, детское кафе, ознакомились с  оборудованием магазина и образцами товаров, (ТАСС).

Все силы—на быстрое завершение
весеннего сева

Создадим прочную 
кормовую базуВ нашей ссльхозартел® сев зериовых культур подходит к концу. Лен, пшеница посеяны. Колхозники с горячим одобрением встретили речь Н. С . Хрущева на совещании работников сельского хозяйства в гор. Ленинграде. Сейчас мы подсчитываем наши возможности по увеличению производства мяса. Задача догнать СШ А по производству мяса, молока и масла на душу населения нам по плечу.Надо только создать прочную кормовую базу для живютно1ВодстБа. Мы наметили посадить 85 гектаров картофеля, посадили 40. В ближайшие дни эту работу закончим. Посадку картофеля ведем квадратно-гнездовым способом. Машинист картофелесажалки Григорий Селезнев хорш о освоил машину. 6 гектаров картофеля посажено в летних лагерях для скармливания свиньям на корню.Колхозники хорошо поняли значение кукурузы для дальнейшего развития животноводства. Мы запланировали посеять ее не менее 200 гектаров. Сев кукурузы развернулся на полный ход. Машинист кукурузной сеялки Сергей Берестнев за два дня засеял 30 гектаров кукурузы.

Г. м о л ь ки н ,
председатель колхоза имени Молотова, 

Молчановского района.

Срони уходят, кукурузу 
сеют плохоБАЕЧАР. (По телефону). Колхозники спешили. Было 8 часов утра, а они еще только подходили к кукурузному полю.—  Опаздываем, —  огорчентго заметила одйа из них. —  В такую погоду можно часов с 6 сеять.Каково же было удивле1ние жентцин, когда на полосе они не увидели ни машины, ни семян. Присели. Прошел час, другой... К 10 часам привезли семена. Но ни трактора, ни сеялки еще не было.Пока разыскали тракториста, солнце поднялось к зениту. Оказывается, трактористу никто не сказал, что нужно переехать на кукурузное поле, и ш  продолжал сеять пшеницу. Сеялка прибыла с усадьбы МТС лишь к 3 часам. В это время пошел дождь. Сеять стало невозможно.В организационных неурядицах промелькнули и последующие два дня. Ни агронома колхоза, «Победа социализма» тов. Еочева, ни председателя колхоза тов. Шедканова это особенно не волнует.—  Успеем посеять, —  считают они.Правление колхоза остается глухим кпросьбам комсомольцев колхозной и школьной организаций, решивших вырастить 10 гектаров кукурузы. На кукурузный участок молодежь хотела вывезти 100 тонн перегноя. Неоднократно они просили у правления колхоза выделить для этого транспорт. НО' председатель колхоза тов. Шелканов отделывался обещаниями. Комсомольцам с трудом . удалось вывезти лишь 20 тонн перегноя.Сроки уходят, а сев кукурузы в колхозе «Победа социализма» ведется очень медленно.

Газета «Ленинская правда» —  
коллективный копреспондент ре
дакции газеты «Красное Знамя».

ПОЧЕМУ ОТСТАЕТ 
СЕРГЕЕВСКАЯ МТССутки назад трактор ДТ-54 упрямошел вперед, оставляя за собой ровную, вспаханную полосу земли. Вот и конец участка. Слегка притормозив, Владислав Майзанц стад разворачивать машину. Неожиданно раздался скрежет, трактор рвануло в сторону. Девая гусеница блестящей дорожкой осталась позади.—  Тов. Вертунов, —  говорил Владислав через полчаса бригадиру тракторной бригады, —  как можно так работать? Башмаки гусениц старые, сношенные, пальцы подносились, часто ломаются. Каждые сутки останавливаемся из-за этого 2 —  3 раза. Работы не видно. Надо срочно менять башмаки и пальцы.На следующий день утром Вертунов добрался до МТС. В мастерских —  ни души, склад закрыт.—  Не вовремя ты приехал, —  сказал ему знакомый механик. —  Забыл разве, что сегодня воскресенье?' Подожди, может Тищенко подойдет, а может, и сам директор Киселев. Тогда что-нибудь и решите.Вергунову определенно повезло. Вскоре появились главный инженер Тищенко, механик, диспетчер. Выяснилось, что дверь склада без кладовщика открыть нельзя. Что делать? Ведь машина стоит.—  Давай в окно, —  предложил главный инженер.. . .  Вертунов не рассчитал и сильно нажал на раму. Створки окна с шумом распахнулись. Жалобно задребезжали стекла. Потянуло прохладой и запахом машинного масла. Легко подтянувшись на руках, он сел верхом на подоконник и оглянулся. Главный инженер ободряюще махнул рукой;—  Давай, чего остановился!Перебррсив через подоконник вторуюногу. Вертунов решительно прыгнул в полутемный проем окна. Через минуту в кладовой послышались лязг железа и радостный крик бригадира;—  Сразу нашел! А ну, поберегись!Из открытого окна полетели новые, покрытые легким налетом ржавчины, башмаки гусеницы для трактора Д Т -54...V...Хороши весенние ночи. Ласковый, теплый ветерок приносит запах оживающей земли, неясный шум леса. Под старой развесистой березой, что одиноко стоит на краю одного поля колхоза имени Сталина, виднеется неподвижный НАТИ № 12. Тракторист Истигечев, который должен работать сегодня в ночную смену, сладко опит в кабине машины.Снится ему, что уже настало утро и что директор МТС тов. Киселев поздравляет его с пбревыпо-тнением нормы. Сладко спит Истигечев. Никто не потревожит его до утра... ■ У**...Ч уть только забрезжит рассвет и слегка посветлеет небосклон, в колхозе тше.ни Сталина раздаются многоголосое ржание лошадей и глухой стук колес по засохшим выбоинам дороги. 15 возчиков на 15 подводах спешат в МТС за горючим для тракторов. Как ни торопятся они, все-таки бывавтт случаи, когда машины час— два стоят без заправки.В МТС упорно придерживаются мнения, что в колхозы имени Сталина и

имени Калинина нельзя доставлять автотранспортом горючее из-за плохой дороги. Как потом выяснялось, все дело упиралось... в лужу. В обыкновеиную лужу, метров пять ширины. Три человека в течение двух— трех часов могли бы сделать настил через эту злополучную npej граду. Однако по мнению руководителей МТС, нужно подождать, пока просохнут дороги. И они ж дут...V...Неожиданно Константин Еиприц обнаружил, что протекает бак для. горючего. Хотел по рации вызвать летучку, но вспомнил, что дорога «непроезжая» и отправил бак в мастерские. Через день он был отремонтирован. Но едва поставили его на трактор, как он снова потек уже в другом месте. И_опять все повторилось сначала. Наконец, через три дня с ремонтом бака было покончено.—  Н у, теперь можно работать, —  подумал тракторист, но в тот же момент у трактора сорвало болты коробки передач.Долго возился Константин с машиной. Помогали товарищи. Наконец, трактор снова был приведен в порядок. Не теряя времени, механизатор повел его в поле. Но едва он выехал за околицу села, как рассыпался подшипник..И так каждый день. За весь период весенних полевых работ на этом тракторе было вспахано 6 и засеяно 40 гектаров.Точно так же из-за мелких поломок и недоделок ДТ-54 UsT: 20 простоял семь, а ДТ-54 № 21 —  трое суток. В одном колхозе имени Сталина 29 мая из 8 тракторов 4 машины простояли сутки.Часто простои затягиваются из-за того, что трактористу или бригадиру тракторной бригады в случае поломки машины приходится за десять и двадцать километров ездить в мастерские МТС и проводить там целый день. А ведь в МТС имеются две «летучки», которые могли бы оказать необходимую помощь на месте. По машины без дела простаивают на территории станции. Тов. Киселев объясняет это тем, что в районе плохие дороги и машины не смогут пройти на поля. Однако колхозные автомашины проезжают по тем же самым дорогам.Ком.ментзрии к этим Зарисовкам излишни. Неорганизованность, безответственное отношение к порученному делу со стороны многих работников МТС— главная причина того, что колхозы зоны Сергеевской МТС к 6 нюня план сева не вы- пплни.ш и на 70 процентов.
Б. СОФИЕНКО.

С В О Д К А
о ходе сева в колхозах Томской области на 5 июня 195Г года 

(б процентах к плану)ОоS0)
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1 Кожевниковский 96,1 68,6 57,6 44,7
2 Асиновский 91,9 97,1 82,2 86,2

3 Шегарский 88,3 68,6 62,0 45,2
4 Васюганский 84,3 37,5 63,8 47,8
5 Кривошеинский 82.9 99,1 54,4 76,1
6 Молчановский 81,7 100 60,5 34.3
7 Томский 81,0 — 17,7 33,2
8 Парбигский 77,2 78,3 26.6 24.3
9 Пышкино-Троицкий 75,3 66,3 64,9 60,5

10 Зырянский 73,5 58,8 30,8 44,5
11 Бакчарский 73,5 75.7 44,9 26,6
12 Парабельский 68,3 21,5 17,2 61,0
13 Колпашевский 65,6 78,1 33,3 19,8
14 Чаинскнй 64.2 55 16,5 17,0
15 Каргасокский 62,1 — 11,0 7,5
16 Туганскин 59.4 49,2 26,9 12,0
17 Пудинский 53 8 — 25,7 10,0
18 Верхне-Кетский 38,2 — 8,0 —
19 Тегульдетский 30,6 9,8 7,8 0.6
20 Александровский 28,0 *яп«.

Всходы кукурузы— 
на 3-й деньНа своем огороде я выращиваю кукурузу с 1944 года. В 1955 и 1956 годах высота стеблей кукурузы у меня в огороде доходила до 3,-5 метра. Я  получил спелые початки.Семена кукурузы перед высевом я замачиваю горячей водой. Делаю это так; насыпаю семена в де-ровянную посуду (металлтгческая хуже сохраняет тепло) и заливаю водой в 45— 50 градусов. Сверху посуду накрываю ватником или кошмой. Через 10 часов, когда вода остынет, сливаю ее и снова заливаю в семена горячую воду. Температура во.ды во второй раз не должна превышать 40— 45 градусов.Через 10— 15 часов с.тиваю часть воды, покрываю семена марлей или мешковиной и засыпаю слоем земли в 5 сантиметров. Мешковина нужна, чтобы зерно не перемешивалось с землей. Когда появятся ростки, семена можно высевать. Однако не следует допускать, чтобы ростки были слишком велиЕ-и, так как при высеве их можно повредить.Высеянные в землю после за.1ючки семена в прошлом году дали всходы уже на третий день. На 9-й день высота растений кукурузы достигала 28 сантиметров. 29 мая я их высеял, а 10 октября снял спелые початки.Замочка семян кукурузы перед высевом горячей водой, таким образом, в несколько раз ускоряет появление всходов.Мой опыт одобрен Комитетом по делам изобретений и открытий при Оовете Министров СССР.Мне кажется, что замочку семян кукурузы горячей водой было бы полезно организовать в колхозах области.

__ И. МИХАЙЛОВ.
с. Батурияо, Кожевниковский район.

Горьковская область. Более десяти лет Иван Игнатенко работает сварщиком трубопров'бдов. Три года назад он обучил этой специальности своего брата Федора. Теперь они бригадиры на строительстве нефтепровода Альметьевск— Горький. Соревнуясь между собой, братья сваривают до 70 стыков труб в смену при норме 22 стыка. Они — лучшие сварщики строительно-монтажного управления №  10.На снимке: сварщики Федор (слева) и Иван Игнатенко.
(Фотохроника Т А С С ).

В Коиитете по международным 
Ленинским премиям 
„За укрепяение мира 

между народами"На <юстоя®шемся заседании Комитета по международным Ленинским премиям «За укрепление мира между народами» был рассмотрен вопрос о порядке выдвижения кандидатов на международные Ленинские премии ж об условиях присуждения этих премий и принято постан0|В- ление.Согласно этому постановлению, международные Ленинские премии могут присуждаться любым лицам, независимо от их политических взглядов, партийной принадлежности, религиозных убеждений и расовых различий, если их научные труды, П1»изведения литературы и искусства или общественная, религиозная и другая деятельность представляют собой выдающийся вклад в дело укрепления мира между народами.Вопрос о присуждении премий тем или иным кандидатам решает в конечном счете Комитет по международным Ленинским премиям.Кандидатуры на международные Ленинские премии могут выдвигаться научными учреждениями и учебными заведениями, ассоциациями деятелей культуры и искусства, религиозными обществадш, общественными (профсоюзными, кооперативными, женскими, молодежными и другими)' организациями, как международными, так и национальными, и персоналыто членами Комитета по международньш Ленинским премиям.Ближайшее присуждение премий состоится в конце текущего года и будет опубликовано 1 января 1958 года. Представления кандидатов на премии принимаются до 15 сентября с . г.В будущем представления кандидатов на международные Ленинские премии будут приниматься Комитетом до 31 декабря каждого года, а преш и присуждаться в мае следующего года.Организации, выдвигающие кандидатов на международные Ленинские премии, приглашаются посылать по адресу Москва: Комитет по международным Ленинским премиям, следующие материалы: подробное изложение мотивов выдвижения кандидата, краткие биографические данные и другие необходимые материалы, характеризующие научные труды, изобретения, художественные произведения и об- ществеяную деятельность и свидетельствующие об их ценности . для укрепления мира.Постановление подписали: председатель Комитета по международным Ленинским премиям академик Д. Скобельцын: заместители председателя Комитета: Го Мо- жо (Китай), Луи Арагон (Франция); члены Комитета: Анна Зегерс (Германия), Антонио Банфи (Италия), Джюн Бернал (Англия), Пабло Неруда (Чили), Михаил Садовяну (Румыния), Г. Александров (СССР), Сахиб Синг Сокхей (Индия). И. Эренбург (СССР), Ян Дембовский (Польша).
На Иубани началось 

раздельная уборна озимого 
ячменяСТАНИНА СЕВЕРСКАЯ (Краснодарский край), 5 июня. (ТАСС). Сегодня на полях колхоза имени Ленина, Северского района, на две недели раньше прошлогоднего началась раздельная уборка озимого ячменя..Озимый ячмень будет убран раздельно полностью, что позволит значительно раньше высвободить земельные массивы под пожнинную' кукурузу.

В Таджинистане началась 
жатва хлебовКУЛЯБ, 4 июня. (ТАСС). Колхозы юго- восточного Таджикистана начали жатву хлебов. В поле вышли десятки комбайнов. Колхозы Дангаринского района впервые ведут уборку зерновых раздельно, виндроторами.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пяэтгаца, 7 июня 1957 г. № 112 (102203
П А Р Т И Й Н А Я  Ж И з н Ь

РОСТ колхозных БРИГАДИРОВ'■  Организационно-хозяйственное укрепление^ колхоза, успешное выполнение решений партии и правительства во многом зависят от умелой работы бригадиров полеводческих бригад, заведующих ж и . вотноводческтги фермами.Известно, что хорошие кадры руководителей не рождаются готовыми. Они воспитываются на практической работе.Конечно, недостатков здесь у нас еще много. Но хочется показать, как заботливое отношение в раоотникам помогает их росту, созданию постоянных кадров бригадиров полеводческих бригад, заведующих фермами.Максим Алексеевич Берестнев работает бригадиром полеводческой бригады 19 лет. 9а это время т. Берестнев стал настоящим организатором, знатоком своего дела. Р уководимая им бригада на протяжении ряда лет, независимо от погодных условий, получает высокие урожаи. А было В'ре- мя, когда с этих полей собирали по 4— 5 центнеров зерна с гектара.При объединении колхоза в 1950 году правление по рекомендации партийной организации направило тов. Берестнева в самую отстающую бригаду. Поля там были запущены, не был введен севообо'рот. С размещением культур была полная неразбериха. Вначале тов. Берестнев, несмотря на свой опыт, растерялся. Ему на помощь пришла партийная организация. Члены правления, коммунисты помогли ему укрепить трудовую дисциплину в бригаде, мобилизовать колхозников на преодоление трудностей.Теперь бригада‘ одна из лучших в колхозе. Средняя урожайность зерновых за последние годы здесь 13— 15 центнеров с  гектара. Особенно хорошо научилась бригада выращивать пшеницу. Ее она собирает на ряде участков по 22— 25 центнеров с гектара. Да и полей тех теперь не узнать. Полосы соединены, освоен травопольный севооборот.За время работы бригадиром у  тов. Берестнева не всегда все шло гладко. Были п ошибки, промахи. Партийная организация старается их заметить вовремя, помогает ему устранить их. Тов. Берестнев постоянно повышает свои знания, занимаясь зимой в агротехническом кружке. Он один из активных слушателей кружка по изучению экономики сельского -х1озяйства.13 лет одной и той же бригадой руководит Фекла Семеновна Берестнева. Имя Феклы Сембновны хорошо известно всем хлеборобам Молчановского района.—  Умеет выращивать высокие урожаи бригада Берестневой, —  говорят колхозники.А ведь когда тов. Берестнева начала ))аботать брнгаджром полеводческой бригады, она была малограмотной. Но благодаря большому трудолюбию, настойчивости, повседневной помощи правления и партийной организации она стала грамотным
Н О В Ы Е  И З Д А Н И ЯВышел из печати IX  том «Сборника трудов» Томского научно-исследовательского института курортологии и физиотерапии.Том открывается работой профессора А. С. Саратикова «Заварзннский радиоактивный источник и перспективы его использования с лечебной пелыо».Опубликованы работы В. И. Латыповой «Влияние заварзинеких радиоактивных ванн на сосудистые рефлексы при ревматизме», И. И. Шписмана «Физиотерапия и профилактика язвенной болезни», 0 . А. Венгеровской «Лечение гипертонической болезни гальваническим воротником с бромом в сочетании с общими водяными ваннами», С. В . Виленчик «Влияние питья радиоактивной воды завар- зинского источника при хронических^ гастритах», Л. Н. Пирусской «Лечеоная физкультура при полиомиэлите» и другие.

бригадиром, хорошо изучила агротехнику выращивания всех возделываемых в колхозе культур. Тов. Берестнева и сейчас учится, перенимает все новое, передовое. Колхозники уважают своего бригадира, прислушиваются к ее совету. В бригаде тов. Берестневой, пожалуй, самая крепкая трудовая дисциплина.Партия и правительство высоко оценили заслуги бригадира тов. Берестневой, наградив ее в этом году орденом «Знак почета».Десять лет бессменно работает бригадиром Никита Григорьевич Климов. Это опытный бригадир, хорошо знающий свое дело.Почти десять лет руководила полеводческой бригадой коммунист тов. Пчельникова. Когда правление колхоза по-настоящему взялось за преодоление отставания животноводства, было решено на этот важный участок работы направить тов. Пчельникову. И она неплохо справляется с порученным делом. Возглавляемые ею фермы являются лучшими в хозяйстве.Наряду оо старыми кадрами парторганизация не забывает и о молодежи, о выдвижении ее на руководящую рабог1‘ . Так, два года назад на пост бригадира полеводческой бригады в поселке Сарафановка был выдвинут комсомолец тов. Протасов. Он стал руководить самой большой полеводческой ■ бригадой (до объединения в поселке было два колхоза).Молодому бригадиру постоянно помогали и партийная организация и опытные бригадиры. Тов. Протасов горячо взялся за работу, и дела у него ношли неплохо. Он постоянно пополняет свои знания по агротехнике, повышает политический уво- вень. Сейчас тов. Протасов— член КПСС.Учатся бригадиры не только в политшколе и агротехнических кружках. Партийная организация дает т£ поручения и помогает им эти поручения выполнять, контролирует их работу над собой, инте- ■ ресуется, какие журналы, газеты бригадиры и заведующий фермами выписывают, какие книги берут в колхозной библиотеке.Все это, несомненно, помогает им в работе, делает их более зрелыми и опытными организаторами производства. Правление, артели, предсе.датель давно уже отказались от мелочной опеки бригадиров. Бригадиры получают производственное задание на определенный период и, проявляя свое умение, инициативу, организуют выполнение этих заданий.
Г. ЖДАНОВ, 

секретарь парторганизации 
колхоза имени Молотова, 

Молчановского района.

мы МОЖЕМ РЕЗКО УВЕЛИЧИТЬ 
ПРОИЗВОДСТВО МЯСА и МОЛОКА,

но возможности используются плохо

1 ■ V

Ж:
ш

Партия и правительство постави.ти перед нами задачу большой политической важности —  догнать Соединенные Ш таты Америки по производству молока, мяса, масла на душу населения. Н. С . Хрущев в своей речи на совещании передовиков сельского хозяйства в Ленинграде говорил, что для этого надо уве.тачить выход мяса по стране в 1960 году в 3,5 раза по сравнению с  1956 годом.Чтобы внести свой вклад в решение этой задачи, мы в своем колхозе должны резко улучшить дело.У нас очв1Нь плохо используются резервы увеличения производства продуктов животноводства. В 1956 году на 100 гектаров сельекохозяйственных угодий мы произвели по 42 центнера молока, по 6,7 центнера мяса, очень мало япц и шерсти. Сейчас'на ферме имеется 144 коровы. Надой молока за 1956 год на одну корову составил 1.771 килограмм.В 1960 году мы можем иметь 250 коров с удоем не менее 3.000 килограммов, обеспечить откорм не менее 700 свиней. Это даст возможность произвести на 100 гектаров сельхозугодий но 149 центнеров молока, по 24 центнера мяса.В этом году решено сдать и продать государству мяса по сравнению с .прошлым годом в 2 ,6  раза, в 1958 году произвести свинины по тонне на каждую свиноматку и сдать свиного мяса государству в 5 раз, в 1960 году —  по меньшей мере в 6— 7 раз больше по сравнению с прошлым годом.Мы имеем возможность за счет собственного воспроизводства стада и контрактации телочек у колхозников и сельского населения ежегодно, пополнять стадо дойных коров в среднем на 30— 35 процентов. Удои надо поднять примерно на 1.200— 1.300 килограммов.Рост поголовья свиней будет обеспечен за счет резкого увеличения количества разовых свиноматок. Сейчас на ферме около 30 основных свиноматок. На будущий год решено оставить для разового опороса всех молодых свинок, чтобы иметь на одну основную по две разовых свиноматки.Главное, что решает успех принятого обязательства по производству молока и мяса и других продуктов животноводства, —  кормовая база. О ней надо заботиться сейчас.Но в этом отпотении в колхозе очень много непорядков. Из года в год у нас недостает сочных кормов, потому что должной заботы о создании прочной кор

мовой базы нет. Укрепление кормовой базы должно пойти за счет кукурузы и картофеля.Надо больше сеять кукурузы, чтобы иметь на каждую дойну^ю корову не менее 10 тонн силоса, но у нас к ней относятся неправильно. В прошлом году кукуруза заросла сорняками. Нынче кукурузы запланировано посеять 60 гектаров, но пока ничего не сделано, не начата и посадка 30 гектаров картофеля.Много непорядков с размещением животных. Скотных дворов не хватает, телят зимой со|держали в коровнике. Чтобы разместить все поголовье скота, к 1960 
году надо построить коровник, CBnHaipHHK, конюшню, птичник, телятник на 150 голов.В быстром подъеме животново'дства ведущая роль принадлежит МТС, но обслуживающая колхоз Туганская МТС и ее директор тов. Дубовик не обращают должного внимания на развитие животноводства в колхозе. Они только обещают помочь колхозу поднять ЖИВОТН0В01ДСТВ0, а практически для этого мало что делают. Тов. Дубовик на фермах бывает только тогда, когда ириезжает с отчетом о работе МТС на отчетно-выборное собрание, тогда он обещает исправить допущенные ошибки, и на этом дело кончается.Так получилось и в этом году. На отчетно-выборном собрании тов. Дубовик обещал выполнить договорные обязательства МТС перед колхозом, особгано по кормовой базе, а на деле своих обещаний не выполняет. Сев в нашем колхозе сры

вается. Уже июнь на дворе, а у нас еще не посажена картошка, не посеяна кукуруза, не видно конца и севу яровых культур. Тракторы систематически нростаива- ют. Мы не можем дальше мириться с  такой работой МТС.Правлению колхоза тоже надо изменить отношение к животноводству, больше заботиться о кадрах животноводов.Совершенно запущена зоотехническая работа, зоотехник тов. Михалкин на ферме не появляется месяцами. Учебу с  нами не проводит. О племенной работе он ж речи не ведет.Не жалует нас своим вниманием и председатель колхоза тов. Хомяков. Правда, в колхозе он работает только с начала года, но это нисколько его не оправдывает. Последний раз он был на ферме 21 апреля.Правление колхоза не решает коренных вопросов развития животноводства. Необходимо было организовать летние лагеря для свиней и дойного стада. Но ничего этого не сделано. Хуже того, правление никак не может подобрать пастухов. __Мы просим, чтобы Тугаиекий райком партии и райисполком разобрались с положением дел в нашем колхозе и помогли поправить дело. „
....... А. КАЧАЕВ,

заведующий молочно-товаоной фермой.
М. ТИМОШЕНКО. Л. ЛЕЙГО,

Ю. СКОМЕНЕНЯ. В. КАЧАЕВА,
А. ЯНУШ . А. ВОЛКОВА, 

доярки колхоза имени Вышинского, 
Туганского района.

В цехе №  6 томского завода «Снб- электромотор» хорошо работают обмотчицы Мария Парфеновна Плотицына и Ирина Евгеньевна Штрецер. Соревнуясь в честь 40-й годовщины Великого Октября, они выполняют сменные нормы на 130— 150 процентов.На снимке (слева направо): М . П . Плотицына н И . Е . Штрекер.
 ̂ Фото Ф . Хитриневича.!

З а  60 центнеров свинины на 100 гектаров пашни“Речь*’ тов. Н. С. Хрущева на совещании работников сельского хозяйства в г. Ленинграде, в которой была поставлена задача в ближайшие годы догнать Соединенные Штаты Америки по производству мяса, масла и молока на ДЗ|ТПУ населения, нашла горячий отклик у животноводов колхоза имени Калинина. Пышкино-Тро- ицЕого района.—  У  нас есть все возможности увеличить производство мяса в 3,5 раза, —  говорит зоотехник В . Великов. —  Немалое место в этом деле мы отводим производству свипжны. Коллектив свинофермы намечает дать в 1960 году не менее 60 центнеров свинины в убойном весе на 100 гектаров пашни.
Ш шсполхсоиае обллстш ого Совета,Исполнительный ко5гитет Томского областного Совета депутатов трудящихся 4 июня рассмотрел вопрос о ходе выполнения плана заготовок и закупок молока, мяса, яиц, шерсти и других сельскохозяйственных продуктов в Асиновсеом  районе.Исполком отметил, что заготовки и государственные закупки в Асиновском районе ведутся крайне неудовлетворительно.Многие колхозы, не выполняющие обязательств по сдаче мяса и молока государству, допускают большие расходы этих продуктов на внутрихозяйственные нужды. Резко ослабили работу по заготовкам и закупкам продуктов животноводства заготовительные организации района, а райисполком слабо контролировал их деятельность,В стороне от проведения этой важной работы находятся и руководители ма- шинно-трактопных станций, особенно Асиновской МТС.Псполнительный комитет за ослабление государственной платежной дисциплины

в районе объявил выговор председателю Аснновского райисполкома тов. Савченко- ву. За безответственное отношение к заготовкам и закупкам сельскохозяйственных продуктов директору Асиновской МТС тов. Ивашеву также объявлен выговор.Облисполком в принятом постановлении наметил меры по выполнению плана заготовок и закупок сельхозпродуктов врайоне.'Областной псполнительный комитет заслушал доклады председателя Туганского райисполкома тов. Демешева, директоров Туганской я Турунтаевской МТС тт. Дубовика и Немилостива о ходе посевных работ в районе.Посевные работы в районе организованы плохо. На 4 июня план сева выполнен лишь на 52,5 процента. Особенно плохо ведут полевые работы Петропавловская и Туганская МТС. Здесь допускаются большие простои тракторов, непроизводительно используются сеялки, нарушается агротехника сева кукурузы. Слабо ведется политическая работа с ме

ханизаторами и колхозниками.Райисполкому и руководителям МТС предложено в ближайшие дни завершить полевые работы. В принятом облисполком наметил меры по сева в районе. решенииускорению
На заседании облисполкома был рассмотрен вопрос о руководстве местной промышленностью Еолпашевским горисполкомом. Исполком отметил, что, несмотря на то, что предприятия местной промышленности удовлетворительно выполняют план по выпуску валовой продукции, план по ассортименту не выполняется. Высока еше себестоимость и низко качество выпускаемой продукции.Облисполком обязал горисполком улучшить руководство местной промышленностью, в кра1тчайший срок устранить недостатки в работе предприятий и обеспечить успешное выполнение государственного плана по всем показателям.В принятом решении намечен ряд мер по реорганизации управления предприятиями местной промышленности в Еол- пашевском районе.

Навстречу У! Всемирному 
фестивалю молодежи и студентов

После конкурса 
в Новосибирске

о/7. Е Р Е М И Н .

До Всемирного фестиваля молодежи и студентов времени остается немного. Во многих странах земного шара заканчиваются отбор исполнителей и создание художественных делегаций. Уже создана художественная делегация Советского Союза в составе 3 тысяч человек.Помимо делегации, представляющей Советский Союз в целом, создаются художественные делегации союзных республик.Художественная делегация нашей Российской Федерации создается несколько необычно. В отличие от других союзных республик, в которых проводятся республиканские фестивали и на них лучшие исполнители отбираются в состав художественной делегации республики, в РСФСР республиканского фестиваля не будет. Отбор лучших коллективов и отдельных исполнителей в состав этой делегации проводится на межобластных конкурсах в сеот зонах РСФСР.В городе Новосибирске прошел кустовой конкурс краев и областей сибирской зоны. В Новосибирск приехало свыше 1.200 лучших представителей художественной самодеятельности Алтайского и Ерасноярского краев, EeMepj)BCKoft, Новосибирской, Омской, Томской областей и Тувинской автономной области.Томская область была представлена х у дожественной делегацией в составе 170 человек. В делегацию входили хор_ электролампового завода, танцевальный коллектив швейной фабрики, агитхудожест- венная бригада Аснновского районного Дома культуры, балетнал группа меЖ'

союзного клуба, чтецы, солисты-вокалисты , инструменталисты, танцоры.В результате четырехдневных конкурсов жюри смогло выявить лучших, oto6j  рать кандидатов в состав художественной делегации РСФСР н дать оценку состоянию дел в том пли ином жанре народного творчества Сибири.Хоровая культура Сибири, по оценке жюри, находится на Д1звольно высоком уровне. Из 14 хоров, принимавших участие в конкурсе, 10 получили высокие оценки.Самую высокую оценку получил хор Томского электролампового завода, он награжден дипломом первой степени и зачислен кандидатом в художественную делегацию РСФСР на Всесоюзный и Всемирный фестиваль молодежи и студентов.Хор порадювал всех своим репертуаром. Он близко стоит к жизни, отражает в своем творчестве жизнь. В репертуаре за. аодского хора —  песни и частушки о современной Сибири, о делах ее людей. Хорошее впечатление произвели на жюри песни «Слово о Сибири» «К северу от Томска», частушки о делах и людях Томска.Хор собирает, записывает и исполняет старинные сибирские песни. Сибирская народная песня «Роща» произвела очень большое впечатление как замечательная находка сибирского народного песенного творчества.Серьезньют «соперниками» хора лампового завода были хоры Колыванского Дома культуры, омский хор клуба имени Бапа- нова, новосибирский хор к.дуба имени Калинина. Однако у каждаго из этих хоров оказа.дись существенные пробелы.Члены жюри рекомендовали хоровым коллективам Сибири самим создавать тексты и мелодий песен, стоять ближе к  местной жизни, широко использовать песни советских композиторов, записывать н исполнять протяжные, шуточные, игровые, хороводные, обрядовые и другие старинные сибирские песни.Сибирским хорам сделаны существенные замечания по репертуару, по технике исполнения.Танцевальных коллективов было представлено на конкурс раза в три больше.

чем хоровых, но дело не в количестве^. По мнению жюри, в художественной самодеятельности Сибири танцевальное искусство развито слабо. Неинтересен выбор тем, однообразен и невыразителен рисунок танцев, бедны, а порою и непро- думаны костюмы исполнителей. Из томских сплпстов-танноров отмечен диплпмом третьей степени Попов (швейфабрика).Томские танцевальные коллективы не получили положительной оценки. А ведь это наши лучшие коллективы! Значит, положение, у  нас с  танцевальных! жанром, с развитием танцевального искусства неудовлетворительное. Необходимо браться настойчиво и всерьез за развитие танцев, за поднятие танцевальной культуры в самодеятельных коллективах нашей области.Отрывок из балета Асафьева «Бахчисарайский фопган», представленный Томским межсоюзным клубом, призяан j)a6o- той трудной, недостаточно посильной для исполнителей, не очень грамотной.На конкурсе было мало представлено оркестров, ансамблей, исполнителей-ин- струмента листов.Среди томских солистов-вокялистов похвальную оценку жюри получила солистка хора Томского электролампового завода Перевозкина, запевающая песню В. Лавриненко «Е северу от Томска» (заметим, кстати, что Лавриненко отмечен дипломом 2-й степени). Перевозкина зачислена кандидатом для перевода ее в хор имени Пятницкого. Дипломами второй степени отмечены солист Юрий Еузнецов —  студент Томского политехнического института.Дипломами тиетьей степени награждены студенты Томска Пономаренко, Хва- стунова, Майсте и некоторые солисты р у г и х  городов.Чтецов на конкурсе было мало. Большинство из них читало невыразительно. Из всех чтецов выделялись охшч Шестаков и томич Раев, получившие дипломы третьей степени.В конкурсе приняли участие всего две агитхудожественные бригады: от Томской области —  Асиновското районного Дома культуры с программой «Вечер на лесо

участке», от Новосибирской области —  агитбригада заводской самодеятельности. Агитбригада Асиновско'го Дома культуры показала хорошую программу, но многое хорошее портил низкий уровень исполнительского мастерства. Агитбригада получила диплом третьей степени. Новоси. бирскап бригада все свое выступление свела к критике не1Достат1!Ов, в этом жюри усмотрело о.тносторопность в деятельности бригады. Однако в выступлении заводской агитбригады было больше мастерства, много хорошей выдумки, остроумия.Следует отметить, что Еожевниковский, Еаргасокекий, Еолпашевский отделы культуры не сумели использовать предоставленную им возможность принять участие в конкурсе агитбригад. Особую неорганизованность проявилл колпашевпы. Товарищи Еарамышев (заведующий отде,дом культуры) и Пикалов (художественный руково,дитель Дома культуры) заверяли областной оргкомитет, что они подготовили на выбор две хорошие агитбригады. Просмотр показал, что бригады слабы и не подготовлены для участия в конкурсе.Еоллективы художественной самодеятельности готовятся сейчас к первому областному Фестивалю молодежи, который состпится 22— 23 июня.Следует с большей требовательностью отнестись к созданию художественных делегаций районов. Особое внимание должно быть обращено на репертуар коллективов, со.дистов и качество исполнения.Создание художественных делегаций на областной фестиваль в районах проходит не везде достаточно продуманно. Взять, к примеру, наши северные районы, такие, как Александро.в.ский, Ворхне-Еетский, Еаргасокекий, Парабельский и некоторые другие. В них имеются сери  специфиче- ек-ие особенности. Между тем, эти особенности не находят отражения в предварительных программах делегаций. В них нет ничего, что знакомило бы с преобразованиями на севере, с богатствами этого края, людьми и т. п.Районным оргкомитетам, комсомольским комитетам, отделам культуры следует еще раз внимательно проанализировать репертуар коллективов, внести в негр коррективы, хорошо подготовиться к областному фестивалю.

Увеличение производства свинины пой. дет за счет резкого роста поголовья свиней и их откорма. Мы намерены пэкон- чить с вредной практикой, когда много поросят продавали на сторону. В прошлом году было продано 270 поросят. Если бы их откормить, колхоз бы резко увеличил производство мяса. У нас 51 основ1ная и 53 разовых свиноматки, они могут обеспечить получение достаточного количества поголовья свиней для откорма.В последующие годы будем сокращ.тть количество основных и увеличивать число разовых евнноматок. Это поможет удешевить производство свинины. Чтобы вы- по.лнить намеченные планы, забогвмея о создании прочной кормовой базы. В колхозе будет посеяно 70 гектаров кукурузы и 40 гектаров картофеля.У  коллектива свинофермы имеются серьезные претензии к руководителям колхоза. Много раз говорилось о том, что рядом со свинофермой нужно построить картофелехранилище. В прошлом году зимой померзло много оставленного в буртах картофеля. Правление выводов из этого не сделало и строительство склада не организует.

„Блокнот  
агитатора** № ЮВышел из печати очередной номер «Блокнота агитатора», издаваемого отделом пропаганды и агитации Томского обкома ЕП СС. i :Блокнот открывается редакционной статьей, посвященной принятому седьмой сессией Верховного Совета СССР Закону «О дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством». • \Напечатана статья заместителя пред-  ̂седателя Томского облисполкома И. Мако- венко «Народнохозяйственный план Том-' ской области на 1957 год по культурному строительству». IВ этом же номере «Блокнота»' Е . Васильева рассказывает об одном из л у 'ш и х агитаторов мастерской Л! 1 промартели «Художественный труд» Прасковье Степановне Еондаковой, главный инспектор по животноводству облсельхозуправления В. Писарев выступает со статьей «Резко уве.тичпть производство мяса», заведую-, ший элитным хозяйством колхоза име'ни Хрущева, Аснновского района, А . Зинченко делится опытом хранения семян. j  В разделе «На наутао-атеистические темы» напечатан материал доцента И. Белимова «Исповедь и причащение»,В разделе «Борцы за победу Великой Октябрьской социалистической революции» опубликована краткая биографическая справка, посвященная участнику революционного движения, члену Еоммуни- стичесжой партии с 1903 года Аркадию Федоровичу Иванову. ■ ■ i

Ученый совет и воспитание 
научных кадровВ последнее время партией и правительством принят ряд мер, направленных на совершенствование учебного процесса и организации научной-работы в высших учебных заведениях. Новое положение о̂ присвоении ученых степеней и , званий, положение о периодических конкурсах на замещение должностей, введение в вузах штатно-долж.ностной системы, изменения Б организации педагогического процесса—  все это безусловно позволит создать еще более благоприятные условия для дальнейшего развития высшей школы.В ходе перестройки жизни высших учебных заведений большая роль принадлежит ученым советам.Ученые советы должны быть школой воспитания научных кадров вуза. Они должны помогать -росту научных работников, воспитывать их -в духе высокой требовательности к себе и к своему труду.Некоторые факультетские ученые советы То-мского )|"н-иверситета в последнее время стали больше интересоваться научной деятельностью отдельных научных сотрудников. Так, ученый совет истори- ко-фило.логического факультета обсудил научную работу доцентов Г. В . Трухина и С. С. Григорцевича. Отрадно, что при обсуждении была деловая товарищеская обстановка, хотя высказывались и резко критические замечания. Несомненно, что эго обсуждение принесло пользу не только ученым, работы которых анализировались. но и оказало положительное влияние на других работников.Ученый совет химического факультета обсуждал в этом году -работы Л. Г. Май- дашувской. Н. А. Угольникова, В . В . Бо.л- дырева, 0 . А. Тереховой. Положительным в деятельности ученого совета химического факультета является то, что члены его в равной стенета занимаются работой ж старых и М0.ТОДЫХ научных кадров.Е  сожалению, ученые советы таких факультетов, как биолого-почвенный, механико-математический, геолого-географический и даже объединенный совет физического и радиофизического факультетов, редко обсуждают работы отдельных ученых.За последние годы коллектив научных работников университета пополнился значительной грешной молодежи, главным образом, за счет окончивших аспирантуру.В то время, когда эти товарищи готовили диссертационные работы и проходили аспирантскую прдготовку, ученые советы пристально наблюдали за их научным развитием, но к о п а  состоялась зашита, то интерес к дальнейшей научной судьбе этих товарищей, если не пропал совсем, то значительно ослаб. Из всех молодых научных работников, защитивших диссертации в 1955 году, только одна тов. Терехова имела возможявсть вы-

■ i

слушать мнения о ее работе на уче-нол совете.Еак правило, в университете молодые ученые имеют очень большую загрузку учебно-педагогическими поручениями. Она иногда настолько велика, что не оставляет времени на научно-исследовательскую работу. Показательно сопоставление загрузки лекционными и практическими занятиями со студентами молодогЮ работника и опытного доцента, которое имело место на кафедре истории ЕП СС, Ассистент Д. М. Зольников имел 14 часов педагогической нагрузки в неделю, а бывший заведующий кафедрой доцеят И. А. Пешков —  1ва часа. !Недавно на ученом совете историко- филологического факультета обсуждался ход вьгаолневия плана научно- исследовательской работы ассистентом кафедры всеобщей историй В . И. Терсковым.B. И. Терскрв окончил аспирантуру шестьлет назад, но до сих пор не защитил кандидатскую диссертацию. Обсуждение показало, что этому мешает большая перегрузка тов. Те-рокова педагогическими поручениями: он ежегодно разрабатывал по од- Hoeiy, а иногда и по два новых лекционных курса. Это отнимало почти все его время. iВ последнее время защита дис-серта-  ̂ционных -работ на ученых советах стала проходить значительно интересней, повысилась требовательность к диссертантам. В связи с  новым порядкое! защиты повысилось -качество диссертаций. 'Показательна в этом отношений защи-  ̂та И. И. Немировым кандидатской диссертации «Революционная деятельностьC. Г. Лазо». Чтобы создать свою монографию, автор собирал архивный материал по всем городам, где проходила жизнь и деятельность С. Г. Лазо, изучил архивы Молдавии, Ленинграда, Москвы, Иркутска, Ерасноярска, Владивостока, выявил многих людей, знавших С. Г. Лазо, и собрал у них сведения. На защиту И. И. Неми- ров пришел как автор нескольких статей, посвященных деятельности легендарного народного героя. Официальные оппоненты характеризовали его как сложившегося молодого ученого. На защите бы.до интересно присутствовать не то.дько специалистам. Никто из выступавших не высказывал мнения, что автор не достоин степени кандидата наук. Н странно. что после голосования обнаружилось несколько-голосов против. Нехорошо, когда на защите процветает либерализм по отношению к диссертанту. Но вряд ли воспитывает молодого учено-го «черный шар», брошенный без всякого объяснения.Внимание к молодым ученым ■—  это проявление заботы о будущем унивбрепте- та. Ученые советы должны больше заниматься воспитанием научных кадров.
В. СЕНКЕВИЧ,

доцент Томского университета,
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П и с ь м а  р а б о ч и х  и с е л ь с к и х  к о р р е с п о н д е н т о в
☆  ☆

в  Ц Е Х  П Р И Ш Е Л  А ГИ Т А Т О Р
О.Д Н Л Ж Д Ы  в цехе №  24 

среди работниц разгорелся 
спор. Молодая заточница Вика 
Егоренко сказала:

—  Не могу я работать в ноч
ную смену. Мне в это время 
всегда спать хочется.

Это откровенное признание 
возмутило всех работниц. Стар, 
шая заточница тов. Зарубина 
пристыдила девушку.

— Здоровье у тебя. Вика, 
отличное, и если бы ты по-на
стоящему работала, то и спать 
не хотела. Ленишься ты.

—  Если ты не исправишь 
свою дисциплину, тогда лучше

> уходи из цеха, не позорь наш 
коллектив, —  сказали ей под
руги.

Крепко задумалась Вика Его
ренко после этого разговора. 
Да и действительно, есть над 
чем подумать, если ее жалоба 
не вызвала сочувствия ни у од
ного человека.

А  началось все с беседы 
* сэкономь рабочее время», ко. 

торую провел агитатор тов. Бе
резовский.

—  8 часов мы находимся на 
работе, — сказал тов. Березов
ский.— И очень важно, как про
ходит это время, не приходится 
ли попусту суетиться, отвле
каться от основного дела, зря 
тратить время на мелочи и в 
конечном счете вырабатывать 
меньше, чем можешь.

Вот тут-то и заговорили ра. 
бочие: «Есть у нас такие». И  
вспомнили заточницу Егоренко.

—  В ночную смену она сон
ная, а днем, во время работы, 
поговорить любит! И ведь са
мой же хуже. Зарабатывает-то 
меньше всех...

Полгода назад партийное бю
ро завода поручило тов. Бере. 
зовскому вести агитационную 

•• работу в цехе. Это поручение 
вначале показалось начинающе. 

'м у агитатору очень простым. 
Ведь нет большого труда, ду
мал он, по указанию парторга, 
собрать после смены рабочих и

прочесть им статью из газеты. 
Так он и провел свою первую 
беседу. Рабочие прослушали 
статью и молча разошлись. Ни
кто ни о чем не спросил, не 
высказал своих мыслей, , мне
ний. И понял агитатор, что ма
ло просто прочесть газетную 
статью, надо задеть каждого за 
живое, вызвать на откровенный 
разговор, заинтересовать.

На следующий раз тов. Б е. 
резовский подробно рассказал 
рабочим о недостатках, мешаю, 
щих ритмичной работе цеха. 
Особое* внимание обратил на 
большую затрату времени при 
подготовке рабочего места и 
получении инструментов. При
вел конкретные примеры.

—  Взять хотя бы заточницу 
тов. Суханову, — сказал о н .— 
Почему она не выполняет норм 
выработки? У нее слишком 
много времени уходит на подго
товительные операции.

Работница Каличкина тут же 
рассказала о том, что станки 
для заточки инструмента часто 
бьшают неисправны и это вы. 
зывает простои.

Беседа прошла оживленно.
Вскоре в цехе были устране. 

ны неисправности заточных 
станков, заметно повысилась 
производительность, улучши
лась трудовая дисциплина. Так 
дали себя знать первые резуль
таты полезного разговора аги
татора.

Много и других агитаторов 
у нас на заводе, которые доб
росовестно, с  любовью выпол. 
няют порученное дело. Напри
мер, заточница Рита Суворина. 
Она передовая производствен
ница, к тому же учится на ве
чернем отделении Томского по
литехнического института. Всег
да охотно идут рабочие и на 
беседы, которые проводит стар, 
ший мастер тов. Загряцкий.

П . К А З А К О В , 
рабочий завода режущих 

инструментов.

П р и е з ж а й те  к  нам^ в ко л хо з
с  каждым годом все крепче 

становится общественное хозяй
ство нашего колхоза. Особенно 
заметно пошло оно в гору пос
ле постановлений партии и пра
вительства по подъему сель
ского хозяйства. В 1956 году 
мы получили зерна в 2,5 раза 
больше, чем в 1953 году. Про
дуктивность скота за это время 
повысилась в два раза. Почти 
вдвое возросли денежные дохо
ды.

Повышение урожайности по
лей и продуктивности живот
новодства, увеличение денеж
ных доходов позволили выдать 
на трудодень колхозникам зна
чительно больше хлеба и де
нег.

В нашей артели 4 бригады, 
из них 3 комплексных. Во 
всех бригадах полным ходом 
идет строительство. Только за 
последние два года построены 
типовые помещения свинарни
ка, коровника, телятника, ов
чарника, птичника, водонапор
ная башня, зерносклад и дру
гие сооружения.

В прошлом году мы начали 
механизировать трудоемкие 
процессы в животноводстве. В  
коровнике установлены авто
поилки, в свинарнике и коров
нике —  подвесные дороги.

Электроэнергию наш колхоз 
пока получает от промышлен
ных предприятий, но нынче мы 
построи.м свою электростанцию.

Пос&ная площадь артели со

ставляет 730 гектаров. На кол
хозных фермах насчитывается 
480 голов крупного рогатого 
скота, 280 свиней, есть овцы, 
птица, разводим чернобурых 
лисиц.

На центральной усадьбе кол. 
хоза имеется , клуб, во всех 
остальных населенных пунктах 
— библиотеки.

Большая работа разворачи
вается в колхозе в текущей пя
тилетке. Мы решили значитель
но расширить посевную пло
щадь, будем дальше развивать 
животноводство, хотим заняться 
пчеловодством. Возрастут дохо
ды колхоза и колхозников.

В 1957 году намечено вы
дать колхозникам на трудодень 
не менее 6 рублей деньгами и 
2 килограммов хлеба.

Экономика колхоза может 
быть значительно крепче, если 
у нас будет достаточно рабо
чих рук, а у нас их не хватает. 
Поэтому мы обращаемся к 
вам, рабочие предприятий горо
да Томска, приезжайте к 
нам, в колхоз имени Ленина, 
на постоянное жительство. Мы 
сразу же можем принять 
15— 20 семей, обеспечить их 
домами, огородами.

Ждем вас, дорогие друзья!
М . К Р Ю К О В , 

председатель колхоза имени 
Ленина, Пудииского района.

С . С Т А Р И К О В ,
секретарь парторганизации 

колхоза.Как заказать грузовое такси?
в  Томске существуют грузо

вые такси, но заказать такое 
такси очень трудно. 25 мая я 
попробовал это сделать — об
ратился к диспетчеру линейной 
службы на Центральном рынке. 

/ но получил такой ответ: «На 
^ грузовые такси мы заказы не 

принимаем». На вопрос, где 
можно сдать заказ, я вразуми
тельного ответа не получил.

После телефонных перегово
ров удалось выяснить, что за. 

. казы на грузовые такси при- 
^  нимает лично начальник отдела 

эксплуатации пассажирской ав
тотранспортной Конторы тов. 
Свиридов. Но тов. Свиридов ни 
25, ни 27 мая. заказа не при
нял. Потребовалась письменная 
заявка. 29 мая, подав накану
не заявку, я по совету Свири
дова пришел в контору к 8 ут
ра. но тов. Свиридова не ока

залось. Только 29 мая к И  ут. 
ра, после вмешательства управ
ляющего автотрестом тов. Бу
лаева, мой заказ был принят 
тов. Свиридовым, но... так и ос
тался невыполненным. Мне ос
талось только идти к бензоза
правочной колонке и «ловить» 
любую грузовую машину.

Куда же деваются грузовые 
такси? Они расходятся по орга
низациям. Учреждение перечис
ляет авансом деньги, затем пи
шет заявку и получает маши
ны. Все делается быстро и без 
хлопот для руководителей авто
базы. Вот почему заказы при
нимает лично начальник отдела 
эксплуатации, вот почему нет 
постоянного места для стоянки 
грузотакси, а население города 
не знает, где и как заказать 
машину.

С . К А П Е Р С К И И .

Наши встречи в Кузбассе
Индустриальный Кузбасс 

встретил нас приветливо и ра
душно. С  той самой минуты, 
когда мы впервые пожали креп
кие руки шахтеров, нас не по
кидало радостное чувство того, 
что мы свои, близкие, желан
ные гости в Кузбассе.

Наша делегация разделилась 
на три группы с тем, чтобы по
бывать на многих шахтах. 
Маршрут поездки был вырабо
тан еще в Томске, предстояло 
съездить к тем товарищам, ко
торые посетили нашу область. 
Мне пришлось вместе с маши
нистом парового крана Лайско- 
го леспромхоза тов. Кузьминым 
и мастером Бакчарского лес
промхоза тов. Сокрловым по
ехать на шахту «Зиминка», где 
трудится знатный проходчик 
Кузбасса, Герой Социалистиче
ского Труда тов. Ворошилов, 
побывавший в Лайском лес
промхозе комбината «Томлес». 
Как сообщала газета «Красное 
Знамя», тов. Ворошилов от 
имени горняков своей- шахты 
вызвал на соревнование лесоза
готовителей Лайского леспром. 
хоза.

-  2  ̂ if .

В конце марта и начале ап
реля в Томской области побы
вали шахтеры Кузбасса. Они 
посетили несколько леспромхо
зов, вызвали лесозаготовителей 
на соревнование за достойную 
встречу 40-й годовщины Вели
кого Октября.

Недавно в Кузбассе побыв^ 
ла делегация лесозаготовителей 
из нашей области.

Делегация Томской области 
побывала на нескольких шах
тах, на рабочих собраниях гор
няков, познакомилась с раоо- 
той шахтеров.

Редакция газеты «Красное 
Знамя» сегодня начинает пе
чатать рассказы участников 
поездки в Кузбасс.☆  ☆  ☆
тельно перевыполнивший план 
по переработке крепежной дре
весины.

Мы рассказали горнякам, что 
в области с  каждым днем все 
шире и шире развертывается 
социалистическое соревнование

На снимке: группа лесозаготовителей Томской области, по
бывавших в Кузбассе (слева' направо); мастер Ергайского лес
промхоза Г . И . Епимахов, мастер Тимирязевского леспромхоза 
3 . X . Аптинеев, мастер Бакчарского леспромхоза К . В . Соко
лов, шофер Асиновского леспромхоза П . Н . Губа, мастер Зы
рянского леспромхоза А . Ф . Сварыгин, машинист парового 
крана Лайского леспромхоза Г , В . Кузьмин.

Фото Ф . Хитриневича.

И вот мы в городе Прокопь
евске. Общественность шахты 
тепло встретила нас. В этот же 
день мы выступили на неболь
шом собрании, которое прохо
дило у начальника шахты. Мы 
рассказали горнякам о работе 
лесозаготовителей Томской об
ласти.

Посещение шахтеров полон:и- 
тельно повлияло на работу 
предприятий комбината «Том- 
лес».

Коллектив • Лайского лес
промхоза, взяв обязательство 
перевыполнить годовой план 
по вывозке крепежа, в апреле 
дал 11,5 тысячи кубометров 
крепежного леса вместо 6 ты
сяч по плану.

Очень высоких показателей 
по сплаву крепежного леса в 
мае добился коллектив Зырян
ской сплавной конторы, значи-

У Т Е Л Е Ф О Н А -  
А В Т О М А Т А

За последнее время в То.м- 
ске расширилась сеть телефо
нов-автоматов общего пользова
ния. Установлено много новых 
аппаратов. К  сожалению, сде
лав нужное и полезное дело, 
работники автоматической те
лефонной станции перестали 
заботиться об исправности те
лефонов.

31 мая мне было необходимо 
срочно позвонить на маномет
ровый завод. Я  пытался это 
сделать с аппаратов, установ
ленных около стадиона «Дина
мо», в магазине №  1 «Гастро
нома», в Доме офицеров. Но ни 
один из этих телефонов-автома
тов не работал.

Такие «телефоны», естест- 
■ венно, мало помогают населе

нию. Дирекция А Т С  должна 
позаботиться о том, чтобы все 
аппараты, установленные в об
щественных местах, находи
лись под постоянньш техниче
ским контролем.

И . А К С Е Н О В . „

за достойную встречу 40-й го
довщины Великого Октября. 
Лесозаготовители соревнуются 
за высокую комплексную выра
ботку на рабочего в год.

Потом мы спустились в шах
ту. Признаться, мы не так пред
ставляли работу шахтеров. Что 
греха таить, до сих пор о шах
те думают так: темные, низкие 
штреки, сырость, люди ходят 
согнувшись. Все это не так. Мы 
увидели высокие, светлые 
штреки, залитые электрическим 
светом, массу механизмов, про
сторные забои. Все основные 
производственные процессы на 
шахте механизированы. Ушел 
в невозвратное прошлое тяже
лый горняцкий труд, когда ос
новными орудиями труда были 
кайла и санки для отвозки уг
ля.

Мы в забое, где добывается

5Т'оль. Вот здесь-то и ведется 
крепление кровли — процесс, 
которым мы особенно интересо
вались. Установка крепежных 
стоек — работа ручная. И  мы 
видели, как нелегко в лаве вес
ти крепление толстым нестан
дартным лесом. Мы пробовали 
эту работу. Нелегкая штука. 
Другое дело работать с тонким 

стандартным крепежом: и бы 
стро, и легко, и сподручно.

Члены нашей делегации по
бывали во всех уголках шахты, 
посмотрели все процессы труда.

Потом состоялось рабочее 
собрание. Горняки предъявили 
к нам много претензий. Глав, 
ные из них уже известны том
ским лесозаготовителям по вы
ступлениям шахтеров, опубли
кованным в газете «Красное 
Знамя». Мало даем мы леса 
индустриальному Кузбассу, и 
качество его' зачастую бывает 
низким. Об этом говорили мно
гие шахтеры. Забойщик участ
ка №  16 тов. Гончаров заявил:

— Конечно, за последнее вре
мя снабжение шахт лесом не
сколько улучшается, но древе
сины нам нужно еще больше. 
Мы уверены, что лесозаготови
тели Томской области, соревну. 
ясь за достойную встречу 40-й 
годовщины Октября, выполнят 
принятые обязательства, в до
статке обеспечат нас крепежом.

Выступая на собрании, мно. 
гие шахтеры брали высокие со
циалистические обязательства. 
Особенно запомнилось нам вы
ступление забойщика участка 
No 14 тов. Степанова. Он ска. 
зал:

•— Мы рады приезду к нам 
йесозаготовнгелей Томской об
ласти. В этом я вижу большую 
заботу лесников о работе уголь, 
ной промышленности.

Вы, товарищи, взяли высо
кое обязательство. Думаю, что 
выполните его. Давайте нам 
больше леса, мы дадим Родине 
больше угля. Я  беру обяза
тельство в июне сверх месячно
го плана дать на-гора 300 тонн 
угля.

От имени коллектива брига, 
ды первого участка забойщик 
тов. Юшков взял обязательство 
дать сверх месячного плана 600 
тонн угля. Такие же высокие 
обязательства брали многие 
горняки.

Выступая на собраниях шах
теров, лесозаготовители расска
зывали о своей работе.

Больше недели были мы‘ в 
Кузбассе. И куда бы ни при
ехали мы, везде с глубоким ин
тересом встречали нас. Коротко 
итоги поездки можно выразить 
так. Мы должны. давать еще 
больше леса Кузбассу. А  это 
значит, нужно работать лучше. 
Больше напряжения в труде! 
Вот с таким настроением вер
нулись мы в г. Томск. Члены 
нашей делегации на рабочих 
собраниях лесозаготовителей 
расскажут о своей поездке. И 
главным в этом рассказе будет 
призыв — больше напряжения 
в труде, товарищи лесозагото. 
вители, больше леса стране!

Ф . Ш А Б А Л И Н , ' 
руководитель делегации том
ских лесозаготовителей в К уз.

бассе.

П о  р е к е  К е т и
Верхне-Кетский район по 

объему лесозаготовок и пер
спективам развития лесной про
мышленности занимает одно из 
видных мест в нашей области. 
Население района с каждым 
годом увеличивается. В этих ус
ловиях значительно возрастает 
роль речного транспорта.

Река Кеть, протекающая по 
всей территории района, • яв
ляется вполне судоходной, од. 
нако используется она крайне 
неудовлетворительно.

Прошлые годы пассажиров 
района обслуживали только два 
газохода -— «Норд» и речной 
трамвай. Это не удовлетворя
ло потребностей населения. Тем 
более, что суда курсировали 
без всякого расписания. На ря
де пристаней не было даже при
митивных помещений для пас
сажиров.

В этом году к нам снова на
правлены те же суда. Напрас.

•  • •
ны были наши расчеты, что их 
команды учтут ошибки прошло, 
го сезона и улучшат работу. На 
«Норде» остались прежние «по
рядки» — недисциплинирован
ность, пьянство и безответствен
ное отношение к делу. В пер
вый же рейс произошла ава
рия: было пробито дно судна. 
Во второй рейс был выведен 
из строя мотор.

Не лучше обстоит дело и е 
почтовым транспортом, обслу. 
живающим наш район. Мото, 
ристы и сопровождающие поч
товых катеров, можно сказать, 
изобретают всякие предлоги для 
того, чтобы отказать в перевозке 
человеку, следующему по делам 
производственного или служеб
ного характера. Но зато неред
ко они возят на катерах 
своих знакомых без разреше. 
нйя почтового руководства и без 
оформления.

А . Б А Т У Р И Н . : 
Село Белый Я р, Верхне.

. Кетского района.
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В консервном цехе 

Колпашевскою рыбо
комбината с пуском в 
эксплуатацию нового 
конвейера труд пол
ностью механизиро
ван. В  апреле коллек
тив цеха дал стране 
250 тысяч банок гото
вой продукции.

Н а снимке: лучшая 
расфасовщица цеха 
Ф . Юровская. Она вы
полняет сменные зада
ния на 130 и более 
процентов.

Фото Б. Таеакова.

Трудимся, не покладая р у к
Включившись вЗ всенарод

ное социалистическое соревно
вание в честь 40-й годовщины 
Великой Октябрьской социали
стической революции, коллек
тив нашего цеха прилагает все 
усилия к тому, чтобы перевы
полнить взятые обязательства. 
Не покладая рук, трудятся 
шлифовщики нашего участка. 
Апрельское и майское обяза
тельства мы перевыполнили.

В начале этого года я рабо
тала на станке. Сменные нор
мы выполняла на 180— 200 
процентов. Сейчас исполняю 
обязанности наладчика. Для ме
ня, молодой производственни
цы’, это и большая честь, и 
большая ответственность. При

шлось изучать новые типы 
станков — их в нашей бригаде 
сейчас пять типов. Помогали 
мне мастер, начальник цеха. 
Не стеснялась я обращаться 
за помощью и к старым про
изводственникам.

Работа в нашей бригаде сей
час идет слаженно, ритмично. 
Многие девушки работают на 
двух —  трех станках. Все чле
ны нашей бригады перевьшол- 
няют дневное задание на 150—  
180 процентов.

А . Б А Д У Н , 
шлифовщица завода ре
жущих инструментов, де
путат Кировского районно
го Совета депутатов тру
дящихся. ,И С П О Л Ь З У Ю Т  О Т Х О Д Ы  Л Е С О З А Г О Т О В О К

В Чаинском 'леспромхозе на 
Нюрсинском лесопункте из от
ходов лесозаготовок изготов
ляется пихтовое масло. Для 
этого на железной узкоколей
ной дороге оборудована пере
движная установка с двумя па
рильными и двумя холодильны
ми чанами. В качестве парооб. 
разователя используется котел 
П П У-3. В апреле установка 
прошла: испытание и дала по
ложительный результат.

Из 1.100 килограммов пих
товой лапки, заготовленной из 
отходов лесозаготовок, получе
но 16 килограммов пихтового 
масла. Цикл длился 17 часов 
15 минут, процесс отгонки мас
ла продолжался 13 часов. И з
расходовано 0,8 кубометра дров 
из отходов распиловки лыжно
го бруса, на образование пара 
и охлаждение паров понадоби
лось 1.100 литров воды.

Был испытан также котел ду
шевой паровой установки. Вы
ход пихтового масла в этом 
случае из единицы сырья до
стиг 1,4 процента, цикл длился 
19 часов, на тонну сырйя из
расходован кубометр дров.

Как видно из опытных гонок, 
котел П ПУ-3 дает более высо
кие показатели, чем котел ду
шевой паровой установки.

Внедрение передвижных пих. 
товаренных установок на лесо
заготовках является выгодным 
делом. Вот некоторые подсче
ты. Из отведенных Чаинскому 
леспромхозу на 1957 год лесо

сек в объеме 215 тысяч кубо-' 
метров 48,8 тысячи кубометров 
приходится на пихтовую дело
вую древесину. Из нее можно 
заготовить 2.500 тонн пихтовой 
лапки . и получить самое мень
шее 37 тонн пихт.ового масла.

Кроме того, поскольку котел 
П П У -3  используется на верх^ 
нем складе в качестве парооб
разователя на пихтоваренной 
установке, он всегда в- горячем 
состоянии. В результате этого 
нет необходимости держать сле
саря-механика на подогреве 
П П У -3 . Это позволит сэконо. 
МИТЬ леспромхозу в год 540 че
ловекодней и 16,7 тысячи руб
лей на зарплате. В то же время 
сокращается расход дров на 
разогрев П П У-3.

Внедрение в производстве» 
передвижных установок по вы-i 
работке пихтового масла толь-i 
ко в Чаинском леспромхозе мо
жет дать при самых скромных 
подсчетах не менее 120 тысяч 
рублей экономии.

Чтобы пустить одну пере
движную установку с годовой 
производительностью в 6 тонн 
пихтового масла, нужно 7 —  8 
рабочих и одну лошадь. Уста
новка, кроме котла, стоит 3 — 4 
тысячи рублей.

Инициатива Чаинского лес
промхоза по использованию от
ходов лесозаготовок является 
хорошим начинанием, которое 
нужно всюду поддерживать.

М . К О З Л О В .

Н У Ж Е Н  В Р А Ч , А  Н Е  О Б Е Щ А Н И Я
в  Парбигском районе около 

года нет зубного врача. Еж е
дневно десятки товарищей об
ращаются в амбулаторию и 
слышат от главного врача, что 
в облздравотделе обещают на

править к нам специалиста.
Проходит месяц за месяцем, 

а обещание по-прежнему не вы
полнено.

А . Х А Р Л А М О В А .
Село Парбиг. ,

Ч Е Р Е М У Х А  Р А С Ц В Е Л А ..Фотоэтюд в. Казандева.

Так дальше продолжаться не может « « = ? «  =  ? «  =  = '5 '
«Не красна изба углами, а 

красна пирогами», —  гласит» 
старинная пословица. Она не
вольно вспо.минается в столо
вой №  4, обслуживающей кол
лектив Т Э М З а .

По гудку распахиваются ее 
двери. Просторный, светлый 
зал, соблазнительные запахи 
кухни, буфет по торговле изде- 
.чиями кулинарии без продавца
— все вселяет надежду на бы
стрый и вкусный обед. Н о... не 
все надежды сбываются.

У  кассы не протолкнешься. 
Единственное меню ходит по 
рукам. Очередей две: одна 
«очередь вне очереди» — для 
рабочих Т Э М З а . другая, более 
длинная, «очередь в очередь»
— для всех остальных.

Добираетесь до кассьц i
— Мне |разы.
—  Уж е нет.
— Давайте шницель с карто

фельным пюре.
— Шницель уже идет с ри

сом...

Получив талоны и запнув
шись о спящего на полу пьяно
го субъекта, вы оказываетесь в 
новой очереди у раздаточной. 
Простояв полчаса, получаете 
котлеты не е лапшой, а с таин
ственно вновь появившимся 
картофельным пюре, и чай с 
лишней ложкой сахара, «щед
ро» всыпанного поваром —  
вместо кончившегося киселя.

За столами шумно. Ваш со
сед справа тщетно пытается на
резать задубевшую печенку. А  
отведав кусочек, вовсе бросает 
есть; она горька и пересолена.

Соседи возмущаются, но жа
лоб уже не пишут: бесполезно. 
В книге жалоб всего 12 запи
сей, за май —  ни одной. Но 
эти немногочисленные жалобы 
характерны. «30 минут на раз
даче не было подлива», —  пи
шут студенты политехнического 
института. «Стерлядь горькая и 
пересоленная», —  отмечают 
другие. «В  оладьях мухи, • в 
борще —  шерсть», — конста
тируют третьи. Ответов по су
ществу на эти справедливые

жалобы нет. И х заменяют сте
реотипные бюрократические 
отписки.

Пока вы размышляете, как 
может выглядеть директор, 
столь равнодушный к жалобам 
трудящихся, в зале появляется 
он сам.

...Громовой, карающий голос 
Самуила Михайловича Котова 
сегодня обрушивается на бу
фетчицу Ослопову, посмевшую 
принести больничный лист из- 
за повреждения руки. Директо
ра не сдерживают ни чувство 
такта, ни сотни столующихся, с 
изумлением взирающих на не
лепую сцену. Он успокаивается 
лишь тогда, когда доводит до 
слез ни в чем не повинного че
ловека.

Но очень часто директора не 
оказывается на месте. Зайдите 
в столовую в часы «пик». В 
это время Самуил Михайлович 
либо вовсе исчезает из столо
вой. либо удаляется в кабинет 
обедать. Часто обставляется это 
не по-будничному, а с ресторан

ным шиком. Трапезничает тог
да он не один. Буфетчица 
Чиркова в таких случаях исче
зает из столовой, а возвратив
шись «кое с чем», подмигива
ет администратору зала Житяе- 
вой и скрывается вместе с ней 
за дверью директорского каби
нета. Не прочь разделить их 
трапезу и заведующая произ
водством Попова, бросающая в 
самую горячую пору кухонный 
цех.

После такого обеда кто-ни. 
будь из подчиненных непремен
но получает очередной «раз
гон».

Вот и сегодня вдруг припом
нил тов. Котов, что калькуля
тор Иванникова как-то намека
ла на его выпивку с Поповой. 
Не успел никто и глазом морг
нуть, как для острастки ей уже 
объявлен строгий выговор... 
«за поездку в город во время 
обеденного перерыва».

«Задав жару» всем и «как 
следует», директор покидает 
столовую, готовый завтра к но

вым разносам, нахлобучкам. 
А  когда вечереет, появляется 
еТце один работник столовой—  
пьяно ухмыляющаяся медсест
ра Аксенова. Днем ее видят 
редко. А  после очередной зар
платы она вообще по 3 — 4 дня 
не выходит на работу, пребы
вая во хмелю.

Руководство Томского треста 
столовых, зная о положении 
дел в столовой, не принимает 
конкретных мер к наведению 
порядка. В тресте, очевидно, 
удовлетворяются покаянными 
речами Котова, его открытым 
признанием своих ошибок.

Но работники столовой и все 
столующиеся хотят другого: 
полноценных, вкусных, добро
качественных блюд, порядка в 
столовой, делового руководства 
коллективом, а не пришибеев- 
ских окриков и «разгонов», ко
торыми действует Котов.

Ц!

Б . В И Т И Н .
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письмо ОРГАНИЗАЦИИ ФРАНЦУЗСИИХ ПАТРИОТОВ 
СОВЕТСКОМУ ПРЕДСТАВИТЕЛЮ  8  ПОДКОМИТЕТЕ  

КОМИССИИ ООН ПО РАЗОРУЖЕНИЮ
Л О Н Д О Н , 5 июня. (Т АСС). На имя 

представителя Советского Союза в Под
комитете Комиссии О О Н  по разоруже
нию поступило следующее письмо из 
Парижа от французской национальной 
федерации бывших высланных и интер
нированных участников движения соп. 
ротнвпения и патриотов: «Ваше превос
ходительство! Бывшие заключенные 
концентрационных лагерей гитлеровской 
Германии, семьи французских патрио. 
тов, уничтоженных в лагерях или рас
стрелянных, особенно встревожены меж
дународной напряженностью и гонкой 
вооружений, которые могут привести че
ловечество к ужасам третьей мировой 
войны. Внимательно следя за работой 
Подкомитета ■ Комиссии О О Н  по разору
жению. в котором Вы имеете честь 
представлять правительство С С С Р , они 
горячо желают, чтобы нынешняя сессия 
привела к соглашению, хотя бы частич
ному, которое облегчило бы решение 
проблемы всеобщего разоружения.

Будучи свидетелями и жертвами гит. 
леровского массового истребления лю
дей, они опасаются потрясающего раз
вития атомного оружия и последствий 
его испытаний для человеческого рода. 
Поэтому мы позволяем себе,' выступая 
от их имени, с глубоким уважением, но 
очень твердо настаивать на том, чтобы 
Ваши усилия были направлены на бы. 
строе заключение соглашения, которое 
положило бы конец этим испытаниям 
впредь до запрещения атомного и тер
моядерного оружия.

Мы твердо уверены в том, что Вы 
обратите на наш призыв все то внима
ние, которого он заслуживает, и просим 
Вас, Ваше превосходительство, принять 
заверения в нашем глубоком уважении.

От имени национальной федерации 
бывших высланных, интернированных 
участников движения сопротивления и 
патриотов генеральный секретарь 
Ш . Ж уано».В Подкомитете Комиссии ООН по разоружению

Л О Н Д О Н , 4 июня. (Т АСС). Как ста
ло известно корреспонденту Т А С С , на 
заседании Подкомитета Комиссии О О Н  
по разоружению 3 июня выступил пред
ставитель С С С Р  В . А . Зорин, который 
обратил внимание згчастников перегово
ров на то, что работа Подкомитета про
текает крайне медленно.

Мы заседаем уже третий месяц, ска
зал В. А . Зорин. Месяц прошел с того 
дня. когда советская делегация 30 апре
ля по поручению Советского правитель
ства внесла в Подкомитет предложения 
относительно частичных ме^приятий в 
области разоружения.

Оставаясь сторонником радикального 
решения проблемы разоружения и вы
работки широкого соглашения по этой 
проблеме. Советское правительство, учи
тывая обстановку работы в Подкомите
те, сочло возможным представить новые 
предложения, которые шли навстречу 
пожеланиям западных держав о том, 
чтобы заняться не выработкой широко
го соглашения по всей проблеме, а вы
работкой предложений, касающихся ча
стичных мер в области разоружения.

Западные представители, продолжал 
В. А . Зорин, отменили реалистичность 
советских предложений о частично.м 
разоружении и расценили их как из. 
вестную базу для дальнейших перегово
ров.

Было также отмечено положительное 
отношение к советским предложениям 
президента Эйзенхауэра и многих дру
гих видных политических деятелей за
падных держав.

Все эго, естественно, создало у широ
ких кругов мировой общественности на- 
дежду на то, что сложившаяся в Подко
митете деловая обстановка поможет 
сдвинуть с мертвой точки решение 
проблемы разоружения. Однако за ис
текший месяц Подкомитет по существу 
не продвинулся вперед в деле практиче
ской выработки соглашения.

В то же время нельзя пройти мимо 
некоторых заявлений, которые делают
ся вне стен Подкомитета, о том, напри
мер, что вопрос о разоружении будто 
бы «еще не созрел для решения>, или, 
как это имело место в заявлении одного 
из государственных деятелей стран 
Н А Т О , о том, что выработка соглаше
ния по разоружению затянется чуть ли 
не на два года, и на этом основании де
лаются выводы о необходимости даль
нейшего вооружения, в том числе ато.м- 
ным оружием.

Все это и то обстоятельство, что об
суждение проблемы разоружения сей
час идет в значительной мере вне стен 
Подкомитета, а не в самом Подкомите

те, вызывает опасения среди тех. кто 
заинтересован в скорейшем решении 
этой острой и важной проблемы.

Советский Союз по-прежнему считает, 
что целесообразно выделить вопрос о

прекращении испытаний атомного и во
дородного оружия из общей проблемы 
разоружения и решить его уже теперь, 
не связывая и не обусловливая соглаше
ние о прекращении испытаний достиже
нием договоренности по другим вопро
сам. Мы уже указывали на то, что Со
ветский Союз готов немедленно заклю
чить такое соглашение, если на это со
гласны наши партнеры по Подкомитету, 
и, прежде всего, державы, владеющие 
атомным и водородным оружием.

Однако раздаются голоса, что решать 
этот вопрос независимо от других проб
лем якобы невозможно. Мы не можем 
согласиться с таким подходом к реше
нию данного вопроса.

Необходимость положительного реше
ния этого вопроса признается во все 
возрастающей степени широкими обще
ственными кругами, парламентами и 
правительствами многих стран. .

В. Зорин обратил в связи с этим 
внимание Подкомитета на сообщения 
печати о том, что в широких кр>тах в 
Соединенных Штатах начинают отда
вать себе отчет в необходимости ;найти 
путь к решению вопроса о прекращении 
испытаний атомного и водородного ору
жия.

— Советская делегация.—-продолжал 
он, —  считает также необходимым в 
этой связи указать на принятую 22 мая 
1957 года резолюцию парламента Ин
дии, в которой подчеркивается неотлож
ная необходимость соглашения между 
государствами, располагающими атом
ным и водородным оружием, о прекра
щении его испытаний.

На рассмотрение Подкомитета, как 
известно, представлены предложения 
Индии по вопросам разоружения, и 
Подкомитет обязан, согласно резолюции 
Генеральной Ассамблеи, подвергнуть 
деловому конструктивному рассмотре
нию эти предложения.,

Индийское правительство обратилось 
в Подкомитет с просьбой дать возмож
ность его- представителю лично изло- 
нсить предложения, внесенные Индий
ской республикой.

Советская делегация считает необхо
димым и настаивает на том, чтобы Под
комитет пригласил представителя ин
дийского правительства и дал возмож
ность правительству Индии изложить 
свою точку зрения по вопросам разору
жения так. как оно считает это нуж
ным.

Советская делегация, учитывая всеоб
щее требование о необходимости поло
жить конец испытаниям атомного и во
дородного оружия, считает также, что 
Подко.митет должен приложить усилия 
к тому, чтобы уже в ближайшее время 
добиться положительного решения во
проса о прекращении или приостановке 
испытаний атомного и водородного ору
жия.

К предстоящим гастролям з Японии 
группы артистов балета Больш ого  

театра С С С Р
Японская общественность проявляет большой интерес 

к предстоящим, гастролям балетной группы Большого театра
Т О К И О , 4 июня. (Т АСС). Японская 

общественность с большим интересом 
ожидает предстоящие выступления ма
стеров советского балета в Японии. Не
смотря на то, что приезд гр^чшы арти
стов Большого театра намечен на конец 
августа, в Токио началась предваритель
ная продажа билетов на выступления 
советских артистов. За один день было 
продано несколько тысяч билетов. То

кийские газеты публикуют материалы, 
в которых знакомят читателей с соста
вом приезжаюшей группы, ее репер
туаром, сообщают о намеченной про
грамме выступлений и т. д. Газеты по
мещают также фотографии советской 
балерины Ольги Леоеппгаской и фото
снимки выступлений советских мастеров 
балета.

Большой интерес в Англии к научно-технической 
литературе стран секиалистического лагере

Л О Н Д О Н , 5 июня. (Т А СС). В Лондо
не на Мьюзеум-стрит (близ Британского 
музея) открылся новый магазин извест
ной книготорговой фирмы «Коллетс», 
являющейся основным распространите, 
лем в Англии художественной и научно- 
технической литературы С С С Р , К Н Р  и 
стран народной демократии.

Выступая на церемонии открытия ма
газина, на которой присутствовали про
фессора и преподаватели ряда коллед
жей лондонского университета, дирек.

тор фирмы «Коллетс» г.жа Э . Рекитт 
заявила, что фирма решила открыть но
вый специализированный магазин науч
но-технической книги ввиду исключи
тельного интереса в Англии к периоди
ческим научным изданиям и отдельным 
трудам ученых социалистических стран, 
в особенности Советского Союза.

Директор отдела иностранной литера, 
туры фирмы «Коллетс» А . Макдермотт 
в беседе с корреспондентом ТАС!С под
черкнул, что спрос на подобную литера
туру неуклонно возрастает.

Пр авительственный кризис во Франции
П А Р И Ж , 6 июня. (Т А СС). Вчера в 

течение всего дня йрезидент республи
ки Рене Коти предпринимал попытки 
ликвидировать правительственный кри
зис, принявший затяжной характер. 
После того, как днем лидер партии 
М Р П  («Народно-республиканское дви- 
жение») Пьер Пфлимлен отказался от 
попыток сформировать правительство 
ввиду решения социалистов не участво

вать в правительстве, президент пооче
редно пригласил в Елисейский дворец 
Ги Молле и Рене Бийера (радикал-со. 
циалист). Оба они отказались взять на 
себя эту миссию. Позднее президент 
пригласил радикал-социалиста Буржее 
Монури. По последним сообщениям, 
Буржее Монури на предложение прези
дента попытаться сформировать прави. 
тельство ответил согласием.

Насильственные действия ам ериканских военны х  
властей на Окинаве

Т О К И О , g июня. (Т АСС). Как сооб
щает газета «Асахи», американское 
командование на Окинаве издало вчера 
распоряжение о реквизиции у местных 
жителей 225 тыс. циобу земли (1 циобу 
равен 0,99 га) для строительства воен
ных объектов. В сообщении говорится, 
что, поскольку американские военные 
власти в ходе переговоров, длившихся 
целый месяц, не смогли добиться со

гласия землевладельцев на свои усло
вия, они решили прибегнуть к насиль- 
ствеяным мерам.

Землевладельцы Окинавы опублико- 
вали заявление протеста, требуя, .чтобы 
премьер-министр Киси специально обсу
дил этот вопрос с президентом Эйзен- 
хауэрюм во время предстоящей поездки 
в С Ш А .

АМЕРИКАНСКАЯ Г А ЗЕ Т А  О ПОЛИТИКЕ США 
В ОТНОШ ЕНИИ КНР

Подрывная д ея т ел ь н о ст ь  США против СССР 
и стран  н ародн ой  дем ократии

В А Ш И Н Г Т О Н , 5 июня. (Т А СС). Со
общения , американской печати свиде
тельствуют о том. что С Ш А  намерены в 
ближайшее время усилить шпионско- 
диверсионную' и подрывную деятель
ность против С С С Р  и стран народной 
демократии.

С  этой целью недавно сенатор Дуглас 
внес в сенат законопроект, предусмат
ривающий создание специального «уп
равления по делам освобождения», в 
задачу которого будет входить развер
тывание диверсионной и шпионской дея
тельности в С С С Р  и странах народной 
демократии. Этому центру шпионажа и 
диверсии придается особое значение. 
Согласно законопроекту он должен на
ходиться под непосредственным руко- 
водство.м президента С Ш А  и подчинять
ся ему.

Это управление будет также финанси
ровать диверсионную' деятельность «ча
стных или получастных организаций, 
комиссий или групп», направленную 
против социалистических стран. Руково- 
дитель управления, согласно законо
проекту, должен действовать, в тесном 
сотрудничестве с руководителем цент
рального разведывательного управления 
С Ш А  и государственным секретарем 
С Ш А . Законопроект предусматривает 
создание при министерстве финансов 
С Ш А  специального фонда, из которого 
на деятельность управления будет ассиг. 
новаться ежегодно 20 миллионов дол
ларов.

В настоящее время законопроект 
Дугласа находится на рассмотрении се
ната.

Н Ь Ю -Й О Р К , 4 июня. (Т А СС). Кор
респондент газеты «Нью-Йорк тайме» 
Уайт сообщает из Вашингтона, что 
«сильная группа в сенате пытается соз
дать атмосферу, которая допустила бы 
смягчение ограничений в отношении 
торговли с коммунистическим Китаем». 
Как указывает Уайт, эта группа не 
стремится к тому, чтобы сенат взял на 
себя инициативу или прямую ответст
венность за изменение политики в отно
шении К Н Р . Она пытается лишь подго

товить почву для компромисса. «Многие 
полагают, — продолжает корреспондент, 
— что сильное давление со стороны 
предпринимательских и сельскохозяйст
венных кругов, желающих вступить на 
китайский рынок, начнет скоро сказы
ваться как вообще, так и в политике, 
ской области. Фактически влиятельные 
политические и экономические группы 
Ю га уже начали активно выступать в 
поддержку более либеральной торговой 
политики».Пресс-конференция у президента Эйзенхауэра

В А Ш И Н Г Т О Н , 5 июня. (Т А СС). Се
годня на очередной пресс-конференции у 
президента С Ш А  Эйзенхауэра ему бы
ли заданы многочисленные вопросы, ка. 
сающиеся беседы Н. С . Хрущева с кор
респондентами компании «Коламбиа 
Бродкастинг Систем».

На просьбу изложить позицию С Ш А  
по отношению к предложению Н . С . 
Хрущева о взаимном выводе войск 
С Ш А  и С С С Р  из районов Европы Эй
зенхауэр не дал прямого ответа. При 
этом он утверждал, что Н. С . Хрущев 
взял лишь одну часть проблемы, касаю
щейся главным образом не С Ш А , а их 
союзников. Всякое обсуждение этого во
проса, заявил Эйзенхауэр, должно пред, 
полагать консультапии С Ш А  с союзни
ками по Н А Т О . Президент ссылался 
также на то, что, выдвигая свое пред
ложение, Н. С . Хрущев не упомянул о 
том, будет ли в случае вывода войск 
осуществлено воссоединение Германии.

Корреспондент обратил внимание Эй
зенхауэра на заявление Н . С . Хрущева 
о готовности: Советского Союза пойти на

первый шаг в достижении частичного 
соглашения по разоружению. Он спро
сил Эйзенхауэра, является ли это заяв
ление Хрущева ободряющим в смысле 
перспектив на достижение соглашения 
в ходе ньшешних лондонских перегово
ров. Отвечая на этот вопрос, Эйзенхау
эр повторил свое прежнее общее выска- 
зьшание о том, что лондонские перего
воры являются наиболее серьезными из 
всех проходивших до сих пор перегово. 
ров по разоружению и показывают ре
шительные усилия всех их участников 
искать соглашения. Ход переговоров, 
заявил президент, указывает на жела
ние их участников достичь соглашения 
по разоружению путем постепенного 
приближения к нему шаг за шагом. Это, 
по мнению президента, является един
ственным возможным путем для дости
жения соглашения. Эйзенхауэр сказал, 
что он приветствует высказывание Н . С . 
Хрущева и не отвергает надежды на со
глашение до тех пор, пока не будут ис
следованы все возможности на этом пу
ти.

Нравы ам ериканских оккупант ов в Западной
Германии

Б Е Р Л И Н , 4 июня. (Т АСС). Поступа
ющие из Западной Германии сообще
ния свидетельствуют о продолжающих
ся бесчинствах американских солдат, 
которые, чувствуя свою безнаказан
ность, грубо попирают права немецкого 
населения.

Как сообщает агентство А Д Н , 1 июня 
в Нюрнберге трамвайный кондуктор 
был избит американскими солдатами за 
то, что отказался взять от них плату за 
проезд американскими деньгами. Аме
риканцы пытались скрыться, но были

задержаны прохожими, которые переда- 
ли их военной полиции.

Согласно сообщению того же агент
ства, два американских солдата пыта
лись в окрестностях Херсбруна (Бава
рия) изнасиловать немецкую девушку. 
Девушка, спасаясь от прмледовавших 
ее солдат, попросила защиты у желез
нодорожного сторожа. Когда тот пытал
ся сообщить об этом по телефону на 
вокзал, в сторожку ворвались амери
канцы и устроили погром.

Т Е А Т Р
Томский областиой араматическвв 

театр имени В. (1. Чкалова.
7 июня — «Когда цветет акация».
8 июня — «Без языка».
9 июня утром и вечером — «Когда 

цветет акация».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних —  в 8 часов вечера.
Готовится в поставовке пьеса А . Н. 

Островского «Доходное siecxo».

Т омская стадия
'̂ rH jZK A £J& iJudLeM A X 9 C z= ,

Пятница, 7 . июня
19.00. Из цикла «Навстречу сорока

летию Октября». 19.15. Лауреат Ленин
ской премии С . С . Прокофьев. «Седь. 
мая симфония». Исполняет симфониче. 
ский оркестр Томской филармонии. Ди
рижер Ю . Николаевский. 19.50. Худо
жественный фильм «Утраченные гре
зы». 21.30. Передача «В отделе книг 
стран народной демократии».

Конторе «Главбакалея» требуются 
бухгалтеры торгового учета.

Обращаться; г. Томск, улица Крыло
ва, 54. 2 — 1

К И Н О

Кинотеатр имени М . Горького. 7 ию
ня — новый художественный фильм 
«Полесская легенда». Сеансы; 9, 12-10,
I-  50, 3-30. 5-10, 6-50, 8-30, 10-10.

Для детей новый художественный
фильм «Белый пудель». Сеанс в 10-40 
часов утра.

Зал кинохроники. 7 июня —  доку
ментальный цветной фильм «На госте
приимной земле Бирмы». Сеансы: 10,
I I -  15, 12-30, 1-45, 3. 4-15, 5-30, 6-45,’ 
8. 9-15, 10-30.

Клуб имени Сталина. 7 июня —  
«Разные судьбык Сеансы: 3, 5, 7, 9, 
11. «Первые радости». Сеанс в 11 ча
сов утра.

Кинотеатр имени И . Черных, 7 июня. 
Большой зал —  «Полесская легенда». 
Сеансы: 11-10, 12-50, 2-30, 4-10, 5-50» 
7-30, 9-10, 10-50. Для детей —  «Дым 
в лесу». Сеанс в 9-30.

Предвыборный съезд 
свободной демонратичесной 

партии в Гамбурге
Г А М Б У Р Г , 5 июня. (Т АСС). В Гам. 

бурге открылся двухдневный предвы. 
борный съезд свободной демократиче. 
ской партии (СВДП), второй по величи
не оппозиционной партии Ф Р Г .

Основная цель съезда провозгласить 
избирательную программу партии на 
предстоящих выборах в бундестаг. Про
грамма свободной демократической пар
тии рассчитана, прежде всего, на сред
ние слои населения Ф Р Г , мелких пред
принимателей, ремесленников, крестьян 
и интеллигенции. Е!е главным лозунгом 
является борьба против нынешнего по
литического курса правительства Ф Р Г  и 
партии Аденауэра —  Х Д С / Х С С . Перво
очередной задачей политики Ф Р Г  про
грамма объявляет борьбу за воссоедине
ние Германии и с этой целью содейст
вие ослаблению международной напря
женности. С В Д П  высказывается при 
этом за проведение переговоров с че. 
тырьмя великими державами о возмож
ном статусе воссоединенной Германии и 
заявляет в этой связи, что «разоружен
ная зона должна устранить опасность 
конфликтов на немецкой земле».

Другой задачей своей политики сво
бодная демократическая партия объяв
ляет борьбу против опасности атомной 
войны. С  этой целью она требует «отка. 
за федерального правительства от во. 
оружения бундесвера атомным оружи
ем», предлагает добиваться «междуна
родных мер контроля, которые воспре
пятствуют размещению или накоплению 
атомного оружия в Германии» и исполь
зовать атомную энергию «исключитель. 
но в мирных целях».

В программе содержится критика по 
адресу аденауэровской христианско. де
мократической партии за то, что она 
стремится сосредоточить политическое 
господство исключительно в своих ру
ках вопреки национальным интересам 
народа. В качестве примера порочной 
политики партии Аденауэра в програм
ме 5жазывается на позицию правитель, 
ства Ф Р Г  в вопросе размещения амери
канского атомного оружия на террито
рии Западной Германии.

Новый атомный взрыв
Н Ь Ю -Й О Р К , 5 июня. (Т А СС). Как 

сообщает корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс, сегодня на атомном 
испытательном полигоне в штате Нева
да Соединенные Штаты произ(вепи 
взрыв третьего атомного устройства.

Н А  П Е Р В Е Н С Т В О  СТ Р А Н Ы  
П О  Ф У Т Б О Л У

СОРЕВНОВАНИЕ КОМАНД 
КЛАССА

с  каждым днем все острее ста. 
новится спортивная борьба меж. 
ду футбольными командами клас
са « Б » , згчаствующими в розы
грыше первенства страны. Боль
шинство коллективов уже прове
ло по девять— десять матчей.

В первой зоне лидер сменился. 
Сейчас турнирную таблицу воз. 
главляют запорожская команда 
«Металлург» и краснодарский 
«Нефтяник». Они провели по 
десять состязаний и набрали по 
пятнадцать очков. На третьем ме. 
сте — футболисты ленинградско. 
го «Авангарда», имеющие четыр
надцать очков после девяти со
стязаний.

Футболисты Львовского окруж
ного спортивного клуба занимают 
первое место в турнирной табли. 
це второй зоны. Они имеют 
шестнадцать очков из двадцати 
возможных. На втором месте на
ходится днепрюпетровская коман
да «Металлург». У нее четыр
надцать очков после девяти игр. 
Спартаковцы Станислава также 
имеют четырнадцать очков, но 
после десяти матчей.

В тр^ьей зоне уверенно вы
ступают ереванские спартаковцы. 
Они провели восемь состязаний и 
набрали четырнадцать очков. По 
тринадцати очков из шестнадцати 
возможных у алма-атинской 
команды «Кайрат» и у  футболи. 
стов «Локомотива» (Кутаиси). 
Бакинский «Нефтяник» имеет 
двенадцать очков из восемнадца
ти возможных.

Вступили в соревнование фут
больные команды дальневосточ
ной зоны. Первые победы одер
жали футболисты читинского До
ма офицеров, барнаульской 
команды «Урожай» и томского 
«Буревестника». (Т А СС).

Гости нашей 
эстрадыОчень интересное в концерте Московской эстрадной бригады, гастро.1 ирующей сейчас в Томске, —  конферанс. Ведущие концерт В. Деранков и М. Харитонов выгодно от.тичаются от ставших уже стан- дартньши парных конферансье. Они не только «артисты разговорного жанра», они —  актеры, и актеры хорошие. Это позволяет им превращать каждую интермедию из привычного диалога двух ведущих в развернутую жанровую сценку, которую они играют весело, задорно, с неподдельным чувством юмора. Великолепна интермедия «Детская радиопередача», зло критикующая халтурщиков, которые еще ивюгда подвизаются на радио. Остроумны «Мелочи жизни». Хороша «положительная» интермедия, открывающая 1М>н- церт.Дарование артистов разносторонне. Они умеют и обрушить огонь сатиры на недостатки в нашей жизни и в то же время показать пафос строительства коммунизма. В . Деранко'В и М. Харитонов прекрасно владеют мимикой и жестом. Обходясь без всякюго реквизита, они умеют создать полную иллюзию самых разнообразных действий. Четкая, слаженная работа артистов не раз вызывала дружные аплодисменты зрителей.Есть, конечно, в конферансе ж некоторые недостатки. Хуже других, мельче по темам интермедия «Четыре времени года». Вряд ли стоило включать в «Мелочи жизни» такую «оригинальную» вещь, как сценка, в которой ждет речь о тещ е...В концерте принимают участие два вокалиста —  В . Дегтярев и Е. Стрельникова. В . Дегтярев обладает небольшим, но ириятньга по тембру «эстрадным» баритоном. Мягко, задушевно поет он лирические песни —  «Подмосковные вечера» ОолоБьева-Седого, «В Сибири далекой» Островского, парагвайскую народную песню «Где же ты ?».Е . Стрельникова —  темпераментная 4  характерная певица. Весело, живо прозвучали в ее исполнении песенка одесского мальчишки «Кому воды?» (музыкальная обработка Минха), французская песенка «Мари Визе». Удачно спела она и несколько лирических песен.Эстрадный ансамбль под руководством В . Рубашевского играет очень музыкально, соблюдая то чувство меры, которое отличает хороший эстрадный коллектив. Неедготря на немногочисленный состав, ансамбль добивается широкой палитры звучания: каждый оркестрант владеет несколькими инструментами. Оркестр испол.НИЛ «Вечернюю серенаду» Бабаева и фантазию на темы песен Дунаевского, _Танцевальное трио в составе лауреата Всесоюзного конкурса эстрады И. Омир^ новой, А . Еуропшна и А . Хотина работает профессионально. Хорошо была исполнена ими шуточная русская танцевальная картинка. И. Смирнова ие только хорошо у  танцует, она удачно «'обыгрывает» танец: Жаль только, что она поет на сцене, не обладая необходимыми для этого данными. Это значительно испортило впечатление от таких вещей, как «Тирольский танец» и «Русские частушки».Действительно оригинальным было выступление артистов оригинального жанра —  I .  Мариенбах и Н. 'Разгулякина. Опыт мнемотехники при помощи музыки был очень эффектньш.В хорошем темпе, с  настоящим сценическим блеском выступила акробатическая пара —  Э. Янов и С. Горемыкина, исполнившая ряд очень сложных номеров партерной акробатики.

Б. БОРИСОВ.

•1

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Решением горисполкома земельный 
участок в границах от Чулымского по
селка до строительства ветлечебницы в 
от Чулымского поселка до железнодо
рожной ветка, ведущей до железяодо. 
рожной линии, отведен заводу «Томка, 
бель» под строительство. Посадка ого. 
родов запрещается.

Томскому тресту очистки города тре
буются на постоянную работу; Плановик- 
нормировщик, учетчик, автослесари, 
электрик по автоделу.

Обращаться: г. Томск, улица Карта, 
шова, 47, телефон №  48-16.

Магазину «Главснабпроса» требуется 
заведующий складом учебно-наглядных 
пособий.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 23. телефон 44-81.

Томская контора «Главснабсбыта» 
Р С Ф С Р  имеет в продаже по безналич
ному расчету: колонки водогрейные для 
ванн, краску охру густотертую, паро. 
варочные котлы П В-300, луженые 
котлы, чугунные котлы вмазные, ско
бяные изделия, веревку, спальные 
мешки, хнмзаряды к огнетушителям и 
другие материалы.

Здесь же требуются на постоянную 
работу грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 5,____________________________________________________2 — 1

Томскому лесотехническому технику
му требуются на постоянную работу 
плотники в уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 22, к заместителю директора 
по хозяйственной части. 2 — 2

Адрес редакция: гор. Топей, ироеп. вп. Ленина, 13. гелрфоям- аля еправов 
жизни -г  37.77 в  42 .44 , про1югаяД|9 4 7 .48 , вузов, шво* •  куаьтуры

,..н,.'лы е супя) — 42.42. редактора — 37.37, запеетвтеая редактора—61.7S, ответ, секретаря — 31-19. секретариата — 42-40, отделов: аартийной 
42.46, сельского хозяйсгаа — 87.38, ароиышленЕого-~87-78, отдела пвееи—« 37'38 я 31^7. отдела ввфоршахенв—51-61, ваш. зав. издательством — 52-23. 
бухгалтерия я отдела объявленяй — 37-36, директора типография •— 37.72,

Г

И звещ ение
7 мая, в 8 часов вечера, в областном 

лектории состоится лекция-консульта
ция для студентов вузов на тему; «Меж. 
дународное обозрение». Читает доцент 
Мелехин Б. И . ♦

П О Г О Д А
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 7 июня 1957 г. ожидается 
переменная облачность, по крайним V  
юго-западным районам кратковремен
ные дожди, грозы, по остальной терри
тории без осадков, ветер южный и юго- 
В0СТ0ЧНВ1Й, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха 23— 28 градусов , 
тепла.

В  последующие два дня — перемея-  ̂
ная облачность, временами дождь, гро
зы, ветер 3 — 7 метров в секунду, тем-' 
пература воздуха ночью 7 — 12 градусов 
тепла, днем — 22— 27 градусов тепла.

Томская областная санитарно-эпиде
мическая станция ставит в известность 
руководителей колхозов, совхозов, при
городных хозяйств, частных лиц, что с 
10 июня по 1 августа будут проводить, 
ся авиаопылительные работы по борьбе 
с личинками малярийного комара.

Опылением б.удут охвачены водоемы 
поселков: Самуськи, Моряковка, Чере- 
мошники. Городок, Черная речка. К а. 
рантийный период для водоплавающей 
птицы 3 дня.

УН Р-768 требуются на постоянную и 
временную работу штукатуры и кладов, 
щик. Оплата по соглашению.

Обращаться: г, Томск, улица Усова,
17, отдел кадров. 2 — 2

Томский научно-исследовательский 
институт курортологии и физиотерапии 
объявляет конкуре на замещение ва- ) 
кантных должностей младших научных 
сотрудников —  по климатологии, гидро
логии, оргметодотделу и невропатоло
гии.

Срок конкурса до 1-го июля 1957 го
да.

Заявления подаются на имя директо
ра института с приложением документов 
согласно положению о конкурсах, по ад
ресу: г. Томок, улица Розы Люксем
бург, 1.

- Ж
К 30О 642 t .  Tones, шпографвя М  2 «Краспоо 3 ean w « 82 ш с . экз. Заказ №  1724

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
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